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ВЫСОКИЕ ТЕМПЫ, ВЫСОКОЕ н

ЗАКОН ПОСЕВНОЙ
Хозяйства Асиновского, Первомайского, Зырянскою, 

Кожевниковского, Бакчарского и Кривошеинского районов 
в основном завершили сев зерновых. Фронт посевной 
в южных районах переместился на кукурузные плантации. 
Идет массовая посадка картофеля. Кожевниковский район 
закончил посадку этой культуры.

ДОРОЖИТЬ КАЖДЫМ ЧАСОМ, 
К А Ж Д Ы М  Г Е К Т А Р О М

Готовясь к весенне-полевым работам второго года пя
тилетки, земледельцы Томского района стремились из
влечь уроки из прошлой уборочной страды. А  они были. 
Пригородные хозяйства использовали далеко не все воз
можности для повышения продуктивности земли. Между 
тем темны развития «животноводства, предусмотренные 
пятилетиям планом, предполагают опережающий рост 
кормовой базы, последовательное увеличение урожайно
сти зерновых и пропашных культур.

— Подготовка к посев
ной, — рассказывает глав
ный агроном Томского рай
онного управления сельско
го хозяйства А . А . Тара
сов, — шла под знаком уси
ления борьбы за высокую 
культуру Земледелия. В 
течение зимы этим вопро
сам были посвящены заня
тия со специалистами и ме
ханизаторами. Перед вы
ходом в поле состоялся се
минар в Томском опытно- 
производственном хозяйст
ве, где рассматривались 
практические вопросы: пе-

’ ■ реоборудование техники, 
обеспечивающее хорошую 
предпосевную обработку 
земли и качественный по
сев, внесение удобрений, 
технология сева. Договори
лись также, что в каждом, 
хозяйстве не останется- ни 
клочка заброшенной земли, 
будут хорошо обработаны и 
засеяны придорожные по
лосы.

Сейчас можно сказать, 
что во многих хозяйствах 
всерьез отнеслись к этим 

- мероприятиям. Сев зерно- 
! вых вступил в завершаю
щую фазу.

Особое внимание уделя
лось семенным участкам. 
Больше внесли минераль
ных удобрений, подобрали 
лучшие предшественники, 

. еще с зимы были определе
ны участки под эта посевы. 
Элитными семенами наши

хозяйства снабжает1 Том
ское ОПХ, снабжает - в до
статочном количестве. Нуж
но только, чтобы здесь 
серьезнее относились к 
очистке семян. Семена 
пшеницы нынче хорошие, 
а вот овес — с примесью 
пшеницы. Наша общая беда 
в том, что зерноочиститель
ные комплексы идут неком
плектные или их нельзя 
сразу пустить. Года два 
требуется на то, чтобы они 
давали кондиционное по чи
стоте зерно.

—  В Томском районе 
большие площади занима
ют картофель, овощи. Как 
е ними?

— Пропашные в этом, го
ду составят 26 процентов 
ярового сева. Ведем посад
ку картофеля и овощей. 
Темпы работ выше, чем в 
прошлом году. Но обста- 

. новка. напряженная. Кое- 
где не хватает семян, осо
бенно- —  в совхозе «Кор
ниловский». Во многих хо
зяйствах бездействует
часть картофелесажалок. 
Не успевают готовить се
мена. Картофель —  тру
доемкая культура. На пе
реборке и резке клубней 
занято очень много людей. 
Сейчас была бы 1 очень 
кстати помощь городских 
шефских организаций. На 
посадке овощей тоже еще 
много ручного труда. Важ
но как можно быстрее

справиться с этой работой.
— Что можно сказать о 

качестве полевых работ?
— Качество сева в це- 

-лом удовлетворительное.
Обработка почвы перед по-' 
севом намного лучше,, чем 
в прошлые годы. Однако 
есть случаи недобросовест
ного отношения к земле. В 
совхозе «Поросинский», 
например, довольно прими
тивно ‘гидрофицировали с®  
ялки, они к тому же без 
маркеров, допускаются пе
ресевы. «Сельхозтехника» 
недостаточно поставляет ре
зиновых гофрированных се- 
мепроводов, которые обес
печивают качественную за
делку семян.

В этом году введены тало
ны качества. Талонная си
стема учета качества вы
полняемых работ побуждает 
механизаторов лучше отно
ситься к своему делу, стро
го соблюдать все правила 
агротехники. Механизато
рам выдается по 3 талона на 
каждый период полевых ра
бот: с 1 мая по 5 июня; с 
10 июня по 5 августа и с 10 
августа по 10 октября. При 
обнаружении брака специа
листам управления, руково
дителям хозяйств, народным 
контролерам предоставле
но право изымать талоны ка
чества. А  это ведет к сниже
нию дополнительной опла
ты механизаторам от 30 до 
100 процентов. Должен 
сказать, что талонную си
стему учета пока еще робко 
применяют в хозяйствах, 
недооценивают, хотя она по
зволяет улучшить организа
цию труда на всех участках 
работ.

Полным ходом идет сев зерновых на полях совхоза 
«Корниловский» Томского района. Звено Николая Шому. 
радова в Михайловском отделении посеяло пшеницу на 
305 гектарах и приступило к севу , овса. Площадь . под 
этой культурой такая же, как и под пшеницей.

Хорошо трудятся в эти дни трактористы Петр Лунев, 
Михаил Зуев, Николай Шомур'адов. И качество сева у 
них отличное, и дневные нормы ежедневно перевыполня
ют.

НА СНИМКЕ: звеньевой Николай Шому,радов.
Фото В. Казанцева.

АГРЕГАТЫ ПОКИДАЮТ ПОЛЕ
Хлеборобы Молчановско- 

го отделения первыми в 
совхозе «Молчановский» и 
районе завершили сев зер
новых. В эту трудовую побе
ду большой вклад внесли 
члены комсомольско-моло
дежного ' звена во главе с 
молодым коммунистом.
А. Амельченко. По итогам 
соревнования комсомольско- 
молодежных звеньев совхоза 
на весеннем севе оно заня
ло первое место и завоева
ло переходящий красный 
вымпел. В. составе звена— 
комсомольцы В. Веснин и 
А. Барт, молодые механиза

торы В. Попов и Н. Смирных 
Вместе, с молодел:ью в звене 
отлично 'трудится и старей
ший механизатор совхоза 
А. .С. Веснин.

Механизаторы использо
вали каждый погожий час., 
вели посевные работы до 
глубокой ночи. Сев прошел 
с 'хорошим качеством. Не 
было ‘ допущено ни одного 
случая брака.

Молодые механизаторы 
сразу же. переключились на 
сев однолетних трав. Ими 
уже засеяно 48 гектаров 
пашни.

М. ДВИИЯНИНОВА.
с. Молчанове).

НЕ В ЛАДАХ С АГРОТЕХНИКОМ
24 мая на полях Нестё- 

ровского отделения не была 
засеяна и первая сотня гек- 

|. таров. Первые зерна упали 
в земл'й) полторы недели 
назад. В другое время при 
другой погоде поле это уже 
покрылось бы зеленым ков
ром, а нынче лежит зерно 
.набухшее, с чуть заметными 
признаками жизни. Тепла 
бы сейчас!

Механизаторы совхоза 
имени Шишкова еще в ап
реле подготовились к нача
лу весенне-полевых работ. 
Сейчас они в поле каждый 
погожий день, каждый час. 
Но не дает погода развер
нуться земледельцу. Един
ственно. что радует,-—это хо
рошая, предпосевная обра
ботка полей, заделка семян 
на нужную глубину. . Здесь 
проверяющим делать нечего, 
замечаний почти нет.

Направляемся на поля со
седнего, Новосельцевского 
отделения/ ‘

А  между • тем подул рез
кий ветёр, откуда-то 'Нагнал, 
тучи, упали перйыё'1 f капля; 
дождя. И качал сеять: мел
кий, нудный, совсем- как 
осенний. Возникло Сомнение: 
найдем ли кого на полях? Но

не испугала непогода ново- 
сельцевских механизаторов. 
На первой же полосе увиде
ли резво бегающий колес
ник, который разбрасывал 
удобрения. В кабине — 
А. Н. Новосельцев, опытный 
механизатор. С ним рядом 
—  Николай Гончаров. Ма
шина останавливается, и Ни
колай проверяет, равномер
но ли рассеиваются удобре
ния. Метрах в 300-х гусе
ничный трактор таскал дис
ковый лущильник со сцеп
кой борон. За рычагами —  
Н. Я. Новосельцев. Опыта 
ему также не занимать. Не 
первый десяток лет растит 
хлеб. За "каких-нибудь 30 
минут он несколько раз ос
танавливал трактор, чтобы 
очистить бороны от нали
пающей земли. За первые 
три дня он задисковад 123 
гектара.

Натруженно гудя мото
ром, прямо по пахоте к нам 
приближался грузовик, в ка
бине рядом с шофером — 
женщина. - Это повар К. В. 
Алмазкина.

; Обед:/не;.занял много вре
мени. Страда! Не стали и 
мы отрывать от дела хлебо
робов. Поспешили дальше. А

дождь не, переставал, сеял и 
сеял. Побывали мы на даль
них полях Новосельцевского 
отделения. Но и здесь к ка
честву полевых работ при
драться нельзя. Обработка 
земли и заделка семян — 
что надо. Пожалуй, единст
венное замечание следует 
сделать механизаторам . обо
их отделений: там, где по
зволяют размеры полей, ве
сти обработку почвы поперек 
пахоты. Иначе невозможно 
хорошо выровнять поверх
ность почвы и устранить не
достатки, допущенные при 
пахоте.

В Толмачевском отделе
нии совхоза «Путь Ленина» 
—  несколько иная картина. 
Чтобы быть справедливым, 
нельзя не отметить, что и 
здесь механизаторы трудят
ся, не считаясь со временем. 
И. А . Вялов выехал на дис
кование зяби с первыми лу
чами солнца, вслед за ним 
прибыли сеять братья Алек
сандровы —  Александр i и 
Михаил. Александр хоть и 
молод, но в работе цепкий. 
А  Михаил еще учится в про
фессионально- техническом. 
Сейчас на практике.

В этом отделении каждый

человек на счету. Управ
ляющий с бригадиром сами 
загружают автозаправщики 
семенами. И все-таки ни не
достаток людей, ни погода, 
ни сроки сева не должны 
отражаться на качестве ра
бот. Ведь смогли же толма- 
чевцы провести посев ячме
ня вполне удовлетворитель
но, даже хорошо. А  почему 
же много семян пшеницы 
лежит на поверхности?

Дело в том,, что зябь здесь 
была плохо вспахана — гря
ды, борозды, огрехи. А пред
посевная обработка ведется 
вдоль пахоты. На гребнях па
хота обрабатывается глубо
ко, в понижениях же оста
ется незатронутой дисками 
лущильника.

Обнаружили мы и другой 
недостаток. Гидрофициро- 
ванные сеялки оборудованы 
неправильно, в результате 
высевающие катушки не вы
ключаются и на поворотах 
трактористы вынуждены 
сеять в два-три’ следа по од
ному и тому же месту. Ког
да сеялка проходит над по
нижением, диски висят в воз
духе, и семена..не_ заделыва
ются. Дискам не дает опус
каться ниже уровня колес

неправильно установленный 
гидроцилиндр ' на сеялке, В 
результате до 20 процентов 
семян остается на поверх
ности почвы.

И еще одно замечание. 
Весь ячмень и часть яровой 
пшеницы высеяны нёпро- 
травленными.

Чтобы хоть несколько ис
править допущенные ошиб
ки, следует все посевы пше
ницы заборонить поперек 
пахоты, прекратить сев не
исправными сеялками.

Н. КАРЫПОВ, нештат
ный инспектор районно
го комитета народ
ного контроля, заве
дующий зерноиспыта
тельным участком;
Н. КАРАЧУН, агро 
ном контрольно-семен
ной лаборатории, не
штатный инспектор ко
митета; А . ИГНАТИ- 
КОВ, председатель 
группы народного конт
роля управления сель
ского хозяйства; Л. ЛЕ
БЕДЕВА, сотрудник 
районной газеты «Ле

нинская правда». 
Парабельский район.

Создание в Среднем При- 
обье крупной нефтяной базы 
породило ряд экономиче
ских, социальных й других 
проблем, массу неотложных 
дел. И именно тем, насколь
ко быстро, рационально 
ставятся естественные бо
гатства на службу народу, 
прежде всего и определяет
ся эффективность партий
ной работы.

В минувшем году про
мышленность и сельское хо
зяйство области развива
лись с опережением плана, 
В этот успех внесли свой 
вклад партийные организа
ции, сумевшие мобилизо
вать трудовые коллективы 
на выявление и использова
ние дополнительных ресур
сов. А  вот темпы развития 
службы быта у нас оказа
лись ниже плановых. Не 
ясно ли, что и наши усилия 
в этом важном деле были 
недостаточны, хотя налажи
вание современного быта— 
одна из главных наших -за
бот.

Сейчас при решении лю
бого, вопроса особенно важ
ны всесторонний учет требо
ваний времени и конкрет
ной обстановки, комплекс
ный подход. В частности, 
.много значит умение соче
тать хозяйственную и воспи
тательную работу.

Сошлюсь на такой при
мер. В минувшем , году у нас 
в лесной промышленности 
.сложилась трудная обста
новка: многие предприятия 
снизили производственные 
показатели. Сказались, ко
нечно, неблагоприятная 
погода и бездорожье, но не
мало тормозили дело и недо
статки в организаций труда, 
использовании техники.
Изучив обстановку, обком 
партии с помощью специали
стов, широкого актива раз
работал . план действий, 
включив в него ряд хозяйст
венных и воспитательных 
мер. Усилили материально, 
техническую помощь лесору
бам. На базе одного из луч
ших леспромхозов налади
ли обучение кадров, обра
тив особое внимание на ос
воение новой техники.

Вместе с тем партийные 
и профсоюзные организа
ции подумали о том, как 
лучше наладить соревнова
ние. Были пересмотрены его 
условия: при подведений
итогов стали учитывать не 
только-... количественные, но 
и качественные показатели, 
некоторые конкретные тре
бования, подсказанные жиз
нью. Например, о р'аботе 
леспромхоза теперь ’судят не 
только по тому, сколько 
разделано древесины, но, и 
сколько ее положено (в хлы
стах) на нижних складах — 
в запас на период весенне
го бездорожья. : Ветераны 
лесной промышленности, 
передовые , рабочие,.' обрати
лись, с. Открытым .письмом 
ко : всем ., леебзаготоёйт.елям/ 
призвав* покончить с отста
ванием. с нарушениями тру
довой дисциплины. Партий
ные н профсоюзные органи
зации. развернули деловое 
обсуждение- письма в кол
лективах, призыв • энтузиа
стов нашел „живой отклик 
среди тружеников леса. Все 
это позволило улучшить ра
боту отрасли/" .'

У  партийного комитета, 
думается, нет и не может 
быть «чисто» хоЗяйствён. 
ной или «чисто» политиче
ской работы. При решении 
социально - экономических 
вопросов уделяем внимание 
разъяснению не только их 
сути, н о й  путей, методов 
осуществления намеченного. 
Очень • важно обеспечить 
тёсное взаимодействие, ко
ординацию усилий с хозяй
ственными, советскими орга
нами. Дело это не простое, 
но, на наш взгляд, я услож
нять его искусственно не 
следует. Надо исходить из 
характера задач ' и конкрет
ной обстановки.

Вот у  нас, скажем, в пос
ледние годы обкомом пар
тии и облисполкомом с по
мощью работников Госпла
на СССР, союзных н рес
публиканских министерств, 
ученых проводились научно- 
производственные . конфе
ренции по проблемам освое
ния нефтяных и газовых ме
сторождений, использования 
пойменных земель Томского 
Цриобья, совершенствова
ния, планировки и застрой
ки городов, комплексного 
развития производитель
ных сил .области. В январе 
этого года такая конферен
ция обсудила проблемы 
развития .сельского хозяйст
ва в девятой пятилетке.^ Сов
местные . усилия партийных, 

4 советских и хозяйственных 
органов, в данном случае 
помогли сформировать еди
ное мнение о путях решения 
перспективных задач, обес
ценить высокий научный 
уровень их рассмотрения, 
приковать к ним внимание 
коммунистов и всех труже
ников области.

Характерно, что за пос
леднее время среди руково
дителей н специалистов за
метно возрос интерес к опы
ту соединения хозяйствен
ной и политической работы, 
учета воспитательных пос
ледствий решений админи
страции. Помогая удовлет
ворить эту потребность, 
партийные комитеты органи
зуют обсуждение вопросов, 
связанных со стилем рабо
ты, на семинарах, в школах 
партийно-хозяйственного ак
тива, в ходе .отчетов хозяй
ственных руководителей в 
партийных организациях.

На XXIV съезде КПСС 
указывалось, что партии 
нужны люди, владеющие 
современными методами уп
равления. Вскоре после 
съезда ЦК КПСС предло
жил глубоко продуманный 
план переподготовки руково
дящих партийных и совет
ских работников, рассчитан
ный на Длительный период. 
Нам представляется, что 
подобная мера нужна и в 
отношении хозяйственных, 
инженерно-технических кад
ров. Проходят те времена, 
когда жизнь большинства 
людей делилась, на два пе
риода: сначала . получение
образования, а затем отда
ча знаний в труде. Сейчас 
вся жцзнь человека — это 
и труд, и учение. Мы .стре
мимся использовать мест
ные возможности. На базе 
политехнического института 
осуществляется переподго
товка,, специалистов быстро- 
развивающейся в нашей об

ласти отрасли —  нефтяной 
промышленности. В связи с 
внедрением на крупных 
предприятиях автоматиче
ских систем управления ин
ститут разработал програм
му переподготовки кадров. 
Ищем формы хозрасчетных 
и шефских связей вузов, 
академических институтов с 
производственными коллек
тивами, заинтересованными 
в переподготовке кадров.

Обком партии держит 
также в поле зрения идео
логические кадры, заботит
ся о повышении их квали
фикации, идейной закалке. 
Недавно отдел науки и учеб
ных заведений обкома пар
тии проверил степень науч
ной подготовки преподава
телей общественных наук в 
вузах Томска. Выяснилось, 
что отдельные кафедры, в 
особенности политической 
экономии, научного комму
низма, не принимают мер 
для творческого роста пре
подавателей, идейное влия
ние этих кафедр на студен, 
тов и сотрудников было не
достаточным. Силы ученых 
в ряде случаев раздробле
ны, порой исследовались во
просы, не представляющие 
теоретического и практиче
ского интереса. Вюро обко
ма рассмотрело записку от
дела науки и поручило' ка
федрам, ученым советам, и 
парткомам вузов обсудить ее 
на своих заседаниях, обес
печить поворот кафедр об
щественных наук к разра
ботке актуальных проблем, 
используя метод коллектив
ного исследования, целевую 
аспирантуру и другие меры. 
Обком партии внес в Мини
стерство высшего и средне
го специального образования 
РСФСР предложение об ор
ганизации факультета повы
шения квалификации пре
подавателей общественных 
наук и открытии философ
ской специальности в Том
ском университете.

В воспитании руководи
телей важное место занима
ет контроль за их -деятель
ностью как сверху, так и 
снизу. Помимо рассмотре
ния работы руководителей в 
партийных комитетах, широ
ко практикуем отчету их 
перед коллективами и вы
ступления с ответами на 
вопросы трудящиеся. Пред
варительно информируем 
товарищей по интересую
щим население проблемам, 
снабжаем их справками, 
цифровым' и фактическим 
материалом. Большинство 
руководителей охотно идет 
на такие встречи: ведь они 
обоюдно полезны, расширя
ют контроль масс за рабо
той руководителя и укреп
ляют его авторитет в кол
лективах.'

Партийная работа .сложна 
и многообразна. XXIV съезд 
партии разработал новый 
план великих работ. Мы по
нимаем, что успешное вы
полнение решений съезда 
тесно связано с дальнейшим 
повышением эффективно
сти партийного руководства.

Е. ЛИГАЧЕВ,
первый секретарь Том
ского обкома КПСС.

(«Правда», за 29 мая с. г.).

БЕСЕДА Л. И. БРЕЖНЕВА С Р. НИКСОНОМ
29 мая в Кремле состоя

лась беседа,. Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева с Президентом

СШ А Р. Никсоном. Был канских отношений, а также 
продолжен конструктивный по некоторь1М международ- 
обмен мнениями • по ряду 
вопросов советско-амери- ным проблемам.

Завершение советом  -американских переговоров
29 мая в Кремле были 

завершены переговоры меж
ду Генеральным секретарем 
ЦК КПСС. Л. И. Брежне
вым, Председателем Прези
диума' Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным, 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А Н. Косы
гиным и Президентам Сое

диненных Штатов Америки
Ричардом Никсоном.

Стороны согласовали и 
договорились подписать до
кумент — «Основы взаимо
отношений меяеду Союзом 
Советских Социалистиче
ских Республик ц  Соеди
нёнными Штатами Амери
ки». .

Стороны выразили удов
летворение состоявшимися 
переговорами и беседами, 
результаты которых отра
жены в опубликованных и 
подлежащих опубликованию 
документах, в том числе в 
совместном советско-аме
риканском коммюнике.

Н А  Н О В Ы Х  П Л О Щ А Д Я Х
В 1972 году Каргасок- 

ской нефтеразведочной экс
педиции предстоит пробу
рить 30 тысяч метров сква
жин. Большая доля метража 
приходится на новые площа
ди. Выход на новые площа
ди, всегда связан с трудно
стями. Нё без этого нё мо
жет быть открытий.

Большой практический

интерес для геологов пред
ставляет восток севера. Том
ской области. На территории 
Верхнекетского района экс
педицией осваивается Яр- 
ская площадь. Сейчас на 
ней бурится самая *глубо- 
кая в области параметриче
ская скважина. Находятся в 
бурении скважины на Мар
товской и Вездеходной пло
щадях. Бурение этих сква

жин позволит дать оценку 
новому району.

Кроме названных, в бу
рении находится первая 
скважина на новой Усть- 
Тымской площади. Законче
на монтажам буровая на Чи- 
жапской. Начинается обуст
ройство пятой Сильгинской 
буровой.

Т. ТИМОФЕЕВ.

ПЕРВЫЕ ТРУБЫ ДЛЯ ' ГАЗОПРОВОДА
На днях на пристань в 

Каргасок поступили первые 
1.600 тонн труб для газо

провода Мыльджино — жайшие дни прибывает еще 
Кузбасс. Выгружены они в одна партия труб, 
поселке Бондарка, В блн» X. ТАРАСОВ^
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

З А  В С Е  А 
О ТВ ЕТС ТВ ЕН Н Ы

Решения XXIV съезда 
КПСС, дающие первичным 
партийным организациям ме
дицинских учреждений пра
во контроля деятельности ад
министрации, значительно 
.расширили сферу их рабо
ты, усилили влияние на 
жизнь лечебных учрежде
ний. Вне поля зрения комму
нистов теперь не останется 
ни один принципиальный во
прос жйзни. коллектива'.

Партийная организация 
томской городской больницы 
№  3 небольшая, поэтому'для 
более широкого обсуждения 
и принятия эффективных 
мер мы часто проводим от
крытые партийные собрания. 
К их подготовке привлекаем 
медицинский совет, больни
цы, а также сотрудников ме
дицинского института, рабо
тающих на нашей базе.

Производственные воп
росы решались на партийных 
собраниях и в предыдущие 
годы. Особенно возросла ак
тивность коммунистов в по
следние два года.

В июне 1970 года главный 
врач больницы, коммунист, 
член партийного бюро В. М. 
Петров на партийном собра
нии докладывал об итогах 
работы за первое полугодие. 
Через шесть месяцев — об 
итогах за год. В декабре 
1970 года на партийном соб
рании был поставлен отчет 
о работе приемного покоя. 
Не случайно этому вопросу 
было уделено такое внима
ние. Приемный покой назы
вают зеркалом больницы. 
Коммунисты обязали замес
тителя главного врача по хо
зяйственной работе произве
сти в нем текущий ремонт, 
создать лучшие условия для 
больных и медицинского пер
сонала. Комсомольская орга
низация больницы взяла то
гда над ним шефство.

В сентябре 1971 года 
коммунисты обсудили меры 
дальнейшего улучшения ме
дицинского обслуживания на
селения.

Если раньше партийная 
организация так или иначе

го собрания. Были обсужде
ны организационные меры, 
которые помогут улучшить 
работу пищеблока.

Не так давно откры
лась после капитального ре
монта .городская больница 
№  1. Туда перебазировано 
наше травматологическое от
деление. В связи с этим у 
нас стало два хирургических 
отделения, появилась воз
можность улучшить хирурги
ческую помощь населению. 
Этот вопрос также стал пред
метом обсуждения на пар
тийном собрании.

На наших собраниях рас
сматривались вопросы улуч
шения квалификации врачей, 
повышения ответственности 
работников среднего звена, 
заведующих отделениями, 
вопросы благоустройства 
территории больницы и т. д.

Чтобы охватить влиянием 
более широкий круг работни
ков, мы практиковали пар
тийно-комсомольские собра
ния. заседания" партийного 
бюро совместно с местным 
комитетом, вынося на обсуж
дение вопросы производст
венного характера. Я не могу 
назвать ни одного мероприя
тия, в котором бы члены 
партийного бюро не прини
мали самого активного уча
стия.

Конечно, не все решения 
воплощаются в жизнь и не 
все коммунисты одинаково 4 
настойчивы и последователь-"" 
ны в их выполнении. Мне 
кажется, что и в маленьких 
партийных организациях 
для постоянного контроля и 
повышения активности чле
нов КПСС следует образо
вать комиссии контроля. Та
кую комиссию из трех-че
тырех человек у нас можно 
было бы создать для контро
ля за работой пищеблока, 
приемного покоя и других от
делений.

Контроль• за деятельно
стью администрации в лечеб
ном учреждении со сторо
ны партийных организаций 
.— дело новое. Трудно пред
положить, что все с самого 
начала пойдет хорошо. На
ше партийное бюро до сих 
пор не контролирует пра
вильность использования ма
териальных и денежных

выступала в роли пассивного средств, слабо вникает в под
советчика, то теперь она по
лучила право решающего го
лоса. Это позволяет масш
табнее ставить и решать во
просы, касающиеся научно- 
производственной и финан
сово-хозяйственной деятель
ности.

Заметно сказалось вмеша
тельство коммунистов на ра
боте пищеблока. Предвари
тельно группа народного кон
троля тщательно пповерила 
там состояние дел. Было об
наружено много недостатков, 
зависящих как от работников 
кухни, так и от администра
ции больницы.

Затем мы вернулись к 
этому вопросу. С информа
цией о выполнении решения 
партийного собрания о ра
боте пищеблока выступила 
заместитель председателя 
группы народного контроля 
Э. С. Каплина. Собрание бы
ло бурным. На нем строго 
спросили с тех, кто не вы
полнил решение предыдуще-

бор и расстановку кадров. 
Недавно на работу был при
нят заместителем директора 
по хозяйственной части че
ловек, которого через два ме
сяца пришлось увольнять. 
Прояви партийное бюро 
больше заинтересованности, 
настойчивости, случайный 
человек не оказался бы на 
такой должности.

Решения XXIV съезда 
КПСС о предоставлении пра
ва контроля партийным ор
ганизациям в лечебных уч
реждениях, на наш взгляд, 
позволяют активизировать 
работу, действительно по- 
партийному решать вопросы 
здравоохранения города.

Л. С И Д О Р О В , 
с е к р е т а р ь  п а р т б ю р о  
т о м с к о й  г о р о д с к о й  б о л ь 

н и ц ы  №  3 .

В областном Д ом е полити
ческого просвещ ения состоя
лась научно-м етодическая 
конференция на тем у: «XXIV
съ езд  КПСС об актуальных 
проблемах повышения эф ф ек
тивности партийной пропаган
ды и агитации». Среди 500 
участников конференции ши
роко представлены партийные 
и комсом ольские пропаганди
сты, члены методических со в е 
тов, партийные работники, 
больш ая группа ученых том
ских вузов.

С большим интересом были 
прослушаны сообщ ения о  по
вседневном  квалифицирован
ном руководстве марксистско- 
ленинским образованием , о 
повышении ответственности 
коммунистов за овладение 
марксистско-ленинской теори
ей первого секретаря Киров
ского райкома партии А. М.

Саф ронова, секретаря А лек
сандровского райкома партии 
Н. Г. Нестеренко.

Среди обсуж даем ы х проб
лем о со б о е внимание при
влекли доклады  о критериях 
эффективности коммунисти
ческой пропаганды, зако но
мерности процесса познания 
в пропаганде — теоретиче
ской основы  повышения ее  
эффективности,* с которыми 
выступил кандидат историче
ских наук, заведую щ ий ка
ф едрой философии инж енер
но-строительного института 
Б. И. Лещмнер и заведующ ий 
каф едрой философии м еди
цинского института В. Н. Сага- 
товский. Оживленный обм ен 
мнениями состоялся по докла
дам пропагандистов М. Ф . 
Мурзина из Тегульдета, А. А. 
М олодцова из П ервомайского, 
В. П. Салтыкова из Ш егарки,

С. И. Попова из Каргаска.
В заклю чение конференции 

е е  участники приняли рёко- 
мендации ко всем  пропаган
дистам области, направленные 
на повышение эффективности 
партийной пропаганды.

НА СНИМКЕ: участники кон
ференции пропагандистов в 
гор оде Томске. Слева напра
во: Руфина Васильевна Черко- 
талова — старший инженер 
А синовского ЛПДК; Николай 
Иосифович Акимов — ди рек
тор средней школы села Чер- 
даты Зырянского района; Ми
хаил Ф едор о ви ч  Мурзин —  
начальник отделения «С о ю з
печати» Тегульдетского райо
на; Зоя Ивановна Немчинова 
— директор быткомбината с е 
ла Кривошеина; Николай Гри
горьевич Н естеренко —  сек р е
тарь А лександровского райко
ма КПСС.
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ботников неистощимой. Тому 
подтверждением и лихие 
заработки временных "рабо-

Х О З Я Й С Т В О В А Т Ь  Р А З У М Н О , Б Е Р Е Ж Л И В О

В РА СЧЕТА Х-П РИ БЫ Л Ь, 
В П О Д СЧЕТАХ-УБЫ ТКИ

В архивах СУ-11 треста 
«Томскжнлстрой» можно 
найти интересные докумен
ты, свидетельствующие о 
том, что управлением руко
водят грамотные хозяйствен- * вого микрорайона 
ники. На бригадных и уча- тысяч рублей
стковых собраниях, на сове
щаниях в Коллективе СУ-11 
обсуждаются конкретные 
планы, направленные на ис
пользование всех резервов 
производства и осуществле
ние режима строгой эконо
мии.

В этих планах— и внедре
ние передовых методов тру
да, и улучшение технологии 
производства, и совершенст
вование нормирования и оп
латы труда, и экономия ма
териалов, и многие другие 
крупные мероприятия. В
1971 году только за счет 
увеличения производитель
ности труда и снижения се
бестоимости работ коллек
тив СУ-11 рассчитывал по
лучить прибыли 200 тысяч 
рублей. Не меньшая при
быль запланирована и на
1972 год.

Когда же приходит время 
отчитаться за великолепные 
планы, в управлении вот 
уже не первый год не могут

свести концы с концами. 
Только строительных мате
риалов в 1971 году перерас
ходовано на 157 тысяч руб
лей. Нынче перерасход ма
териалов на доме №  8 . пер- 

составил 
на доме 

№ 7  — 10 тысяч, на доме 
№ 28  — 17 тысяч. Трудно 
найти объект в СУ-11, на 
котором не было бы сверх
сметных затрат.

Экономический барометр в 
коллективе стал устойчиво 
показывать на «пасмурно» с 
тех пор, как в тресте 
«Томскжнлстрой» ликвиди
ровали СУ-10 и все незавер
шенные работы этого управ
ления отдали СУ-11. Руково
дители не соглашались 
взять «наследство». Сумма 
этого «наследства» была око
ло 900 тысяч рублей. В тре
сте «Томскжилстрой» особо
го внимания на протесты ру
ководителя СУ-11 не обрати
ли и На.балансе управления 
после окончательной переда
чи «наследства» оказалось 
свыше 300 тысяч рублей 
убытков. Это обстоятельство 
в чем-то и оправдывает руко
водителей СУ-11, но в по
добных условиях тем более

следовало повести настойчи
вую борьбу за выполнение 
планов технического про
гресса и экономного хозяйст
вования. Каждый рубль важ
но было взять под контроль. 
Этого не произошло.

На объектах управления 
велик удельный вес непроиз
водительных затрат. При
мерно пятую часть заработ- ' 
ной платы коллектив получа
ет за простои, сверхнорма
тивные переноски грузов, 
уборку помещений, очистку 
территорий, брак и передел
ки. 70 тысяч рублей с 1 ию
ля 1971 года до 1 апреля 
1972 года составила зарпла
та рабочих, вынужденных 
заниматься вот такими дела
ми. Деньги выплачены, а на
стоящей отдачи нет.

На большинстве объектов 
управления не выполняются 
графики работ, нормы заво
за материалов, не организо
вано бережное хранение ма
териалов и максимальное их 
использование. Непроизво
дительно используются ме
ханизмы. Разработанные спе
циалистами графики рацио
нального применения меха
низмов не выполняются. Не 
поступают на стройки управ

ления новые приспособления 
и инструменты. Из года в год 
в оргтехпланах переписыва
ются пункты: «Внедрить
Шарнирно-панельные подмо
сти... Изготовить инвентар
ные бункеры... Осуществить 
прямое транспортирование 
материалов на все объекты 
от мест получения...». А  на 
стройплощадках почти ниче
го не меняется. Низкая орга
низация и механизация тру
да, неэкономное расходова
ние материалов и зарплаты 
увеличивают бремя непроиз
водительных затрат, добав
ляют десятки тысяч рублей 
в пассив баланса СУ-11.

В деятельности этого уп
равления наблюдаются и 
прямые финансовые злоупот
ребления. Это следствие не
требовательности, бесконт
рольности и бесхозяйствен
ности. •

По указанию начальника 
СУ-11 А. П. Малофеева и 
главного . инженера Н. С. 
Анисимовой был произведен 
ремонт квартиры главному 
инженеру объединения
«Томскстройтранс» В. Н. 
Уколову. Согласно отчету 
прораба Е. К. Дембовского, 
израсходовано на ремонт 
1.937 рублей. Эта сумма бы
ла отнесена на строительст
во автогаража. Когда соот
ветствующие органы заинте
ресовались этим делом, В. Н. 
Уколов внес в кассу управ
ления 331 рубль. ■ Остальные 
1.606 рублей опять же , по
шли в убыток. Вот вам и 
настойчивая борьба " за эко
номию каждого рубля.

Рубль за рублем текут 
деньги из народной казны, 
которая, судя по делам в 
СУ-11, кажется для его ра-

чих. 365, 400 и больше руб
лей — мелькают суммы . в 
выплате тем, кто приходит и 
уходит. По логике постоян
ные рабочие должны иметь 
более высокий заработок. В 
СУ-11 получается наоборот. 
Прорабы нередко прибегают 
к услугам шабашников, до
пускают приписки. Все эти 
временные заработки бес
препятственно идут через 
бухгалтерию. Главный бух
галтер М. Д. Порфирьев ни 
разу не задумывался. над 
всем этим.

Бездействует, в СУ-11 й 
группа народного контроля. 
В профсоюзной и партийной 
организациях также нет за
бот об экономике управле
ния. Почему же обществен
ность —  ядро коллектива 
стоит в стороне и ничего не 
предпринимает с тем, чтобы 
СУ-11 вышло из тяжелого 
положения? Почему во весь 
голос здесь даже не говорят, 
что делать со все растущи
ми убытками?

Раздумывая над обстанов
кой в управлении, над много
численными «почему», при
ходишь к единственному вы
воду. Все настроены: как-
нибудь выкрутимся, не надо 
выносить сор из избы. Рабо
чие не хотят или побаива
ются критиковать мастеров. 
Мастера не говорят слова 
поперек прорабам. Послед
ние говорят только «будет 
сделано». Так и идет жизнь. 
Снова составляются планы 
всяческих улучшений про
изводства, снова пишутся 
обязательства,- а суть произ
водственной жизни не меня-, 
ется.

М. РЯЗАНОВ.

П И С Ь М О  
НА КОНТРОЛЕ

Содружество
Научные сотрудники кафедр 

общественных наук Томского 
университета оказывают по
стоянную помощь партийной 
организации завода режущих 
инструментов в налаживании 
политической учебы кадров и 
в воспитательной работе.
Представители университета 
присутствуют на занятиях, да
ют методические советы про
пагандистам, выступают с лек
циями в цехах завода.

22 мая в клубе завода соб
рались слушатели экономиче
ских семинаров. Профессор 
университета А. К. Сухотин 
прочел лекцию «Наука и про
изводство». Лекция вызвала 
живой интерес слушателей.

С. ХОДО Р.
............................................................................................ ............................ ...................................................................... ....................................................................................
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ПО-УДАРНОМУ ТРУ Ж
ДИЛСЯ ВАСИЛИИ ВА - llJPСИЛЬЕВИЧ ВАСИЛЬЧУК щ м .
В ВОСЬМОЙ ПЯТИЛЕТ
КЕ. ЛИЧНУЮ НОРМУ ОН

mi
ВЫПОЛНИЛ ДОСРОЧНО. 
ПО ТРУДУ И ЧЕСТЬ. ФРЕ
ЗЕРОВЩИК ИНСТРУМЕН
ТАЛЬНОГО ЦЕХА ЭЛЕК- 
ТРОМЕХАНИЧЕС К О Г О 
ЗАВОДА НАГРАЖДЕН 
МЕДАЛЬЮ «З А  ТРУДО
ВОЕ ОТЛИЧИЕ». ОТЛИЧ
НО НАЧАЛ ОН И ЭТУ ПЯ •

ТИЛЕТКУ. НА ЕГО СТАН •

КЕ УКРЕПЛЕН ВЫМПЕЛ 
УДАРНИКА ПЕРВОГО ГО
ДА ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТ
КИ.

Фото Е. Лисицына.

Вынуждена обратиться к вам 
за помощью, - г  л  ищет а  редак
цию М .; И. Родюкова /йз Томска. 
—  В магазине N? 85 продавец 
Н. Кучумова обсчитала меня и 
нагрубила за требование да ть 
книгу жалоб и предложений. 
Когда же я откры ла э т у  к н и гу ,  
то  оназалось, что страницы в 
ней даже не пронумерованы.

Заведующая городским от
делом торговли Л .  М. М ошкина 
отвечает редакции: «А в т о р  пра
ва. Продавец Н. Кучумова л и 
шена премиальных, заведую
щей магазином 3. М. Макаро
вой указано на необходимость 
у с и л и т ь  контроль за работой 
коллекти ва ». * * *

В. С. П етухову  возмутило то, 
что пошив в ателье № 10 обо
шелся ей гораздо дороже прей
скурантной цены.

Директор объединения
«Том скодеж да» И. А. ПриВали- 
хин сообщил, нам, что ф а к т  
подтвердился. Закройщице
Л. А. Стариковой объявлен вы
говор. Излишние деньги- за по
шив заказа возвращены авто
р у  письма. * * *

П. П. Галинского интересует, 
до каких пор будет . свалка на 
задворках третьей горбо/щни-
цы?

Виновником свалки за^гор- 
больницей № 3 оказался завод 
реж ущ и х инструментов. 1 Ж а 
лоба Галинского рассмотрена 
на совещании в горисполкоме, 
где присутствовали заместит 
те ль  директора • завода тов. 
Марков, работники милиции, 
про куратуры , горсанэпидётан- 
ции. Сейчас работники rojicaH- 
эпидстанции оф ормляю т мате
риал на виновных д л я  переда* 
чи 'дела в про ку р а тур у .

★  * ★
.Житель города Я к утск а  А. С. 

Хотиловский решил поздра
вить свою мать с праздником 
8 марта и послал денежный те 
леграфны й перевод н а  подарок 
матери в бюро добрых у с лу г .  
Работница комбината бытовых 
у с л у г  М. Губина 9 марта вру
чила Хотиловской.. .  б у т ы л к у  
коньяка и шоколадные нойфе- 
ты . М ать и сын остались недо
вольны такой «у с лу го й *  и на
писали об этом в редакцию.

Из Томского горисполкома 
нам сообщают, что началь нику  
главпочтамта И. М. Сергееву 
дано указание — все поступаю 
щие на подарки денежные пе
реводы напоа влять то лько '  ма
газину N* 37 горпищеторга, а 
д и ректору  этого торга А .  И. 
Измайлову обеспечить ком
плектацию и художественное 
оформление подарков и свое
временную и х  доставку.

По заключению медицинской 
комиссии при поли кли ни ке Я* 1 
г. Томска и н ва ли ду  Отечест
венной войны П. С. Пшенично- 
в у  нужно было п о л у ч и т ь  У  у ч а 
сткового врача В. А .  Воробье
вой направление на стационар
ное лечение в к л и н и к у  медин
сти ту та .  Когда Пш еничников 
обратился за направлением, в 
ответ у слы ш а л грубость. Об 
этом и нвали д написал а  редак
цию.

Как сообщили нам город
ского отдела здравоохранения, 
факты невнимательного Отно
шения врачей к больному :под~ 
тв ердили сь.  Письмо П. С. Пше- 
ничнова обсуждено в к о лле к ти 
ве п о ли кли ни ки . М едработни
ки Н. А. Левковская, К. А. 
Ш апран и В. А .  Воробьева 
строго предупреждены. Инва
ли д  Великой Отечественной 
войны П. С. Пшеничное поме
щен в го спитальную  терапев
тическую  кли н и ку.

РАДИСТ С МЫСА ВАНКАРЕМ

...Все началось с радиолю
бительства. В начале трид
цатых годов Евгений Силов, 
молодой работник Томского 
леспромхоза, стал коротко- 
волновиком-любителем. Он 
отдавал этому делу все свое 
свободное время, занимался 
азартно н настойчиво, уста
новил связи со многими ра
диолюбителями страны.

Однажды в его адрес при
шло письмо от «знакомого 
по эфиру» — Вадима Вост
рякова. Радиокорреспондент 
предлагал молодому томичу 
принять участие в интерес
нейшей экспедиции по освое
нию Северного морского пу
ти. Маршрут этой первой 
северо-восточной полярной

экспедиции должен был на
чаться во Владивостоке, а 
закончиться в устье реки 
Колымы. Востряков был на
значен начальником связи 
экспедиции н, подбирая кад
ры, вспомнил о молодом эн
тузиасте из Томска.

Кто в двадцать лет не 
мечтал о неизведанных кра
ях, о дальних походах, в ко
торых человек вступает в 
единоборство со стихией? В 
те годы советские люди с 
захватывающим интересом 
следили за освоением Север
ного морского пути, полярни
ки были окружены ореолом 
романтики. Понятна поэтому 
радость юноши, получившего

такое заманчивое предложе
ние.

Евгений Силов приехал в 
Москву. Его включили в со
став экспедиции. Ее органи
зацией занимался Народный 
Комиссариат путей сообще
ния. Силов вместе с колле
гами готовил к походу радио
хозяйство.

В то время радистам мно
гое приходилось делать сво
ими руками. Они сами мон
тировали передатчики и при
емники, разыскивали радио
детали. Однажды потребова
лась платино-иридиевая про
волока. Чтобы добиться раз
решения на ее получение, 
Евгению Николаевичу приш
лось обратиться к заместите
лю председателя Совнарко
ма В. В. Куйбышеву. Вале
риан Владимирович внима
тельно выслушал радиста и 
быстро помог ему.

В июле 1932 года караван 
судов, нагруженных лесом, 
различным оборудованием, 
продовольствием, углем и 
даже... самолетами, вышел в 
путь. Флагманом был ледо
кол «Литке». Для судового 
радиста Силова впервые на? 
чалась походная, увлека
тельная и суровая, жизнь,

Петропавловск-на-Камчат
ке, бухта Провидения, Бе
рингов пролив... Словно ожи
вала географическая карта. 
Вместе с другими участника
ми экспедиции Силов строил 
и оборудовал на побережье 
небольшие радиостанции,

вел метеорологические на
блюдения, участвовал в «ав
ралах», выгружал уголь и 
оборудование.

В то же время из Мурман
ска вышел тогда мало кому 
известный пароход «Челюс
кин», экспедицию га кото
ром возглавлял полярный ис
следователь ученый О. Ю. 
Шмидт. Перед ней стояла 
задача пройти за одну нави
гацию по трассе Северного 
морского пути до Владиво
стока.

В устье реки Колымы и 
сошлись две экспедиции. Су
да пришвартовались друг к 
другу. «Северовосточники» 
радостно встретились с че
люскинцами, расспрашивали 
о Москве, о новостях, о род
ных и знакомых, рассказыва
ли о своем долгом пути, о 
зимовке. Здесь Евгений Сн- 
лов ознакомился с энергич
ным, спокойным человеком 
— радистом «Челюскина» 
Эрнстом Кренкелем. Не ду
мал тогда Силов, что скоро 
ему доведется в долгие часы 
дежурств жадно ждать и ло
вить сигналы, которые будет 
выстукивать телеграфным 
ключом рука этого человека.

Когда «Челюскин» скова
ли дрейфующие льды, Силов 
работал на мысе Северном. 
С «Челюскиным» установи
ли круглосуточную связь. 
Евгений по очереди со сво
им напарником Тауно Хаппо- 
лайненом нес дежурство. С 
судна начали поступать тре-
II JI... 1 . . А... Ч1! Я,1" ' .> .и '

вожные сигналы. Дрейфую
щий корабль стал игрушкой 
ветров и течений. А  13 фев
раля 1934 года в 155 милях 
от мыса Северного «Челюс
кин» затонул, раздавленный 
льдом. Члены экспедиции 
высадились на лед.

«Просим родных не беспо
коиться, не посылать запро
сов — мы экономим аккуму
ляторы... Связались с радио
станциями Уэллена и мыса 
Северного, откуда будет ор
ганизована помощь самоле
тами и собаками» — сообща
лось в радиограмме началь
ника экспедиции О. Ю. 
Шмидта, опубликованной во 
всех газетах мира.

Евгений Силов получил 
задание — ехать на мыс 
Ванкарем, наиболее близкую 
к лагерю челюскинцев точку 
материка, установить радио
связь с лагерем, помочь вы
брать место под" аэродром. 
Поехали с  бортмехаником 
Николаем Аникиным на 
«лающем транспорте» — со
бачьей упряжке.

— Приехали на место, — 
вспоминает Евгений Нико
лаевич, — начали устанавли-, 
вать аппаратуру фирмы 
«Маркони»,- но вышел нз. 
строя мотор. Тогда сам со
брал из старых деталей, за
хваченных на всякий слу-. 
чай, передатчик с питанием 
от водоналивных батарей. 
Установили связь с Север
ным. Уэлленом и лагерем 
челюскинцев. Вместе с чук-й

. ; Ы & аЁ ш т *»

нами расчищали место под 
аэродром на льду лагуны. 
После пурги на нем появля
лись высокие снежные за
струги — приходилось все 
начинать сначала.

Первой на аэродроме в 
Ванкаремб села амфибия че
люскинца — летчика М. С. 
Бабушкина. Центральной ба
зе спасательной экспедиции 
требовался человек, знако
мый с летным делом, чтобы 
встречать самолеты и отправ
лять их на льдину. С этой 
целью и прилетел опытный* 
летчик-полярник. «Небес
ных гостей» Бабушкина и 
Валавина восторженно встре
тили чукчи, водили из яран
ги в ярангу, угощали креп
ким чаем, вареной олениной, 
сырой моржатиной.

Евгений Николаевич при
нимал радиограммы из ледо
вого лагеря. Были среди них 
очень тревожные — аэро
дром на льдине ломало.

7 апреля в Ванкареме 
один за другим встречали 
самолеты Слепнева, Молоко
ва и Каманина — будущих 
первых Героев Советского 
Союза. Наконец первым рей
сом со льдины доставили 
пять челюскинцев. Затем 
Молоков Стал перевозить на 
двухместной машине по 
шесть Человек, Каманин 
по пять. Подошли самолеты 
Доронина и Водопьянова. С 
утра до вечера подогревали 
воду для самолетных мото
ров. Ответственным за это 

" -  ■ 1Щ,Ш

был чукча комсомолец Ты- 
наэргин.

...Эвакуация ледового ла
геря шла к концу. В Ванкаре
ме выросли новые яранги, в 
которых разместились че
люскинцы. Летчики жили в 
единственном деревянном 
доме-фактории. Здесь ж е . 
дежурил и Евгений Николае
вич. Редкие свободные мину
ты он проводил с летчиками, 
слушал их увлекательнейшие 
рассказы, веселые шутки, 
делал из снега и молока 
«полярное мороженое». Ге
рои-летчики, челюскинцы за
помнились ему как • люди, 
для которых их профессия 
была их жизнью! Они были 
к тому же простыми и жиз
нелюбивыми.

В ночь с 12 на 13 апреля 
дверь фактории непрерывно 
хлопала. Люди спрашивали 
о том, как дела на льдине, 
где остались последние 
шесть товарищей: а вдруг 
начнет ломать ледовое поле? 
Ровно в семь утра вылетели 
самолеты Молокова. Камани
на и Водопьянова. Через час 
приняли последнюю радио
грамму от Кренкеля: «Все
три машины снизились бла
гополучно. Закрываю радио, 
ухожу на аэродром. На этом 
связь заканчиваю...»

Смолк голос передатчика, 
за которым следила вся 
страна. Скоро всё 104 ледо
вых пленника были на твер
дой земле.

Евгению Николаевичу не 
удалось увидеть, как встре
чала Москва героев-челюс- 
кинцев. На мысе Ванкарем 
осталось немалое хозяйство, 
которое нужно было приве
сти в порядок, сдать обору
дование. Здесь радист Силов

принял радиограмму, в кото
рой сообщалось, что,он наг . 
гражден орденом Трудового I  
Красного Знамени. В то вре- т 
мя ему было 23 года.

Орден за номером 4 5 6 -он ?  
получал ,в Кремле вместе с Ёе 
прославленным стахановцем I 
Никитой Изотовым. Радост- ж 
ными были встречи с . земля- § 
нами в Томске, куда при- * 
ехал он летом.

Потянулись чередой на
пряженные, полнйё пруда 
годы. Е. Н. Силов; служил? в 
морском флоте,, затем ^посту
пил на рабфак при "• Томсном 
университете, начал Щучиться 1 
на физико-математическом 
факультете. С третьего кур
са ушел на фронт Великой 
Отечественной войны. Вое
вал на Ленинградском фрон
те. После ранения демобили
зовался и в 1945 году закон
чил университет.

Молодой специалист Си
лов начал работать в поли
техническом институте. Его 
радиотехническая кафедра 
с годами ветвилась, росла, 
становилась основой для 
создания новых кафедр. А  
когда в 1962 году был соз
дан институт радиоэлектро
ники и электронной техни
ки, Евгений Николаевич пе
решел в новый вуз.

...Доценту кафедры элек
трорадиоизмерений, замести
телю декана радиотехниче
ского факультета Е. Н. Си- 
лову исполнилось шестьде
сят лет. Но когда беседуешь 
с ним, расспрашивая о под
робностях эпопеи «Челюски
на», о ее славных участни
ках, то видишь перед собой 
прежнего молодого энтузи
аста.

И .
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Н о в о с т и 
политехнического

АВТОРСКИЕ СВИДЕТЕЛЬСТВА
Комитет по делам изобре

тений и открытий при Совете 
Министров СССР выдал ав
торские свидетельства боль
шой группе ученых Томского 
политехнического института. 
За способ получения дифено- 
вой кислоты свидетельство по
лучил доцент химико-техноло
гического факультета А . Г. Пе- 
ченкин, за устройство для фик
сирования термопарной про
волоки —  старший инженер 
НИИ радиационной физики 
Г. И. Шевцов. Проект ионооб
менной колонки для изучения 
влияния частоты и напряжен
ности переменного электриче

ского тока на кинетику ионно
го обмена предложили про
фессор И. А. Тихомиров, до
цент М. Н. Курин, Т. И. Маль
цев. Авторское свидетельство 
на изобретение устройства 
для анализа трехкомпонентных 
растворов, применяемых в хи
мической промышленности, ' 
выдано сотрудникам химико
технологического факультета 
М. М. Маловичко и А. С. Хух- 
рякову. Большая группа сот
рудников этого же факульте
та получила свидетельство на 
изобретение способа получе
ния легкого зольного заполни
теля бетона.

В Н Е Д Р Я Е Т С Я  
СТУДЕНЧЕСКИЙ ПРОЕКТ

На кафедре . светотехники 
и источников света большое 
внимание уделяется реально
му курсовому и дипломному 
проектированию. А . Яештаев 
и Е. Астукевич, работающие 
над дипломными проектами на 
Томском электроламповом за
воде, разработали новые ки
нопроекционные и автомо
бильные лампы. Б. Матвиенко 
сконструировал оптимальный 
светильник для тепличных хо
зяйств совхоза «Степановский».

Это —  уже не первый источ
ник света, сделанный для сов
хоза. Кафедра активно помо
гает рабочим увеличивать уро
жай овощей. В том, что в этом 
году хозяйство выращивает в

теплицах в полтора раза боль
ше огурцов, чем в прошлом,—  
немалая заслуга институтских 
светотехников. Успешно рабо
тают над дипломами студенты, 
посланные на проектирование 
в разные города. Н. Коноева 
предлагает, например, свой 
вариант освещения лаборатор
ного корпуса Всесоюзного 
НИИ «Гидроуголья. А. Шведо
ва готовит проект освещения 
филармонии в Кемерове. 
В. Бирюкова проектирует осве
щение одного из цехов За
падно-Сибирской ТЭЦ. В. П у- 
стовойт и С. Тищенко рекон
струируют освещение в 10-м 
и 9-м учебных корпусах ТПИ.

ПРОФСОЮЗНАЯ СТИПЕНДИЯ
Постановлением ВЦСПС для политехническому институту. С  

вузов страны учреждено 50 будущего учебного года ее 
профсоюзных стипендий по 80 будет получать один из отлич- 
рублей каждая. Одна из этих ников учебы, активистов проф- 
стипендий выделена Томскому союзной работы. '

В ПОВЕСТКЕ Д Н Я -
ПРОБЛЕМЫ ЭЛЕКТРОНИКИ

. Конференция по электрони
ке продолжалась несколько 
дней в институте. Она была 
организована кафедрой про
мышленной и медицинской 
электроники, которой заведует 
доктор технических наук, про
фессор Л. М. Ананьев. За три 
года, прошедших с предыду
щей конференции, на кафедре 
защищено 7 кандидатских дис
сертаций, получено 16 автор
ских свидетельств на изобре
тения и 9 зарубежных патен
тов.

О  значении и связи электро
ники со смежными науками 
на конференции говорили Док
тора технических наук В. А . 
Москалев, Г. А. Сипайлов, 
М. С. Ройтман и другие участ
ники дискуссии. В работе пяти 
секций приняли участие пред
ставители научных и учебных 
заведений двадцати городов 
страны, было представлено 
более 150 докладов и сообще
ний.

НА СНИМКЕ: идет пленар
ное заседание конференции.

С О П Е Р О Й  В С Е Л О
Большой популярностью у 

слушателей пользуется само
деятельная оперная студия 
института. В ее репертуаре —  
бессмертные произведения 
русских композиторов «Евге
ний Онегин», «Русалка», «Цар
ская невеста», «Демон», «Князь 
Игорь», «Алеко», «Запорожец 
за Дунаем» Гулак-Артемов- 
ского, «Риголетто» Верди. К 
будущему сезону готовятся 
опера Чайковского «Пиковая 
дама» и «Севильский цирюль
ник» Россини.

Энтузиасты студии побыва
ли с оперными и концертны
ми постановками в Зырянском 
и Асиновском районах.

На днях оперная студия вы
езжала в совхоз «Рыбалов- 
ский». Она показала тружени
кам села оперу «Алеко» 
С. Рахманинова и концертную 
программу.

Многотиражная газета 
«З А  КАДРЫ» —  коллек
тивный корреспондент 

«Красного знамени».

| ВОДОПРОВОД: ГОТОВНОСТЬ К СТРОЙКЕ

( вода  начин аетс я  со СКВАЖИН
= Итак, все определено. В 
Е Томске начинается сТрои- 
| тельство городского водопро- 
!  вода с использованием под- 
= земной воды, и нашему уп- 
= равленйю поручено бурение 
= скважин на водозаборе.
= Постановлением ЦК
| КПСС и Сойета Министров 
5 СССР окончание строитель- 
!  ства первого пускового ком- 
§  плекса водопровода мощ- 
= ностью 50 тысяч Кубичес- 
§  ких метров воды в сутки 
| предусмотрено в IV Кварта,. 
§  ле 1973 года. К этому сроку
1 должны быть сданы в экс-
2 плуатацию и 50 скважин, то 
§  есть выполнена наша задача. 
| А  всего на водозаборе пер- 
§  вой очереди будет пробуре- 
2 но 100 скважин, из них ра- 
2 бочих — 85 и 15 резервных. 
| Последние необходимы для 
| обеспечения запланирован- 
§  ного дебита воды в случае 
2 аварии на рабочих скважи

нах. Кроме того, для гидро
логических наблюдений за 
водным режимом месторож
дения в процессе эксплуата
ции будет пробурено неско
лько так называемых пьезо
метрических скважин.

Бурение будет осуществ
ляться роторным методой. 
Управление располагает сей
час всей необходимой технич
кой и готово начать работы.

Правда, пока нет гравия. 
Но вскоре получим и его. 
Гравий поставит из города 
Славгорода Алтайского края. 
Может возникнуть вопрос: 
зачем возить грайий издале
ка, когда он есть под боком? 
Объясняется это тем, что в 
местном речном гравии сли
шком много разных фрак
ций, а это может привести 
к быстрому износу фильт
ра скважины. В Славгоро- 
де добывается озерный

гравйй, практически одно
родный. Исходя нз важности 
новой стройки, руководство 
треста «Востокбурвод» ре
шило снабдить нас алтай
ским гравием. Это не един
ственная помощь треста на
шему управлению. Налаже
ны постоянные консультации 
ведущих специалистов, у  ко
торых накоплен опыт строи
тельства водозаборов подзем
ной воды в Сибнрн, на Даль
нем Востоке,в Средней Азии.

Есть такой опыт, правда 
небольшой, и у работников 
нашего специализированно
го управления. Поселок том- 
скйх нефтяИиКов СТреЖевой 
снабжается от ' подземного 
водозабора, разбуренного на
шими специалистами. В ча
стности, бригада А . С. Зво- 
нилова, работавшая там, сей
час готова приступить к бу

рению на томском водоза
боре. Будут трудиться здесь 
и бригада В. Д. Попова, хо
рошо зарекомендовавшая се
бя на Парабельской нефте
перекачивающей станции, а 
также опытная бригада 
А. М. Щучкина.

Общий план наших ра
бот выглядит так: 20 сква
жин мы должны пробурить, 
оборудовать и сдать в экс
плуатацию во второй поло
вине 1972 года. Остальные 
30 — к концу третьего квар
тала будущего года. Такое 
распределение по срокам, 
как мы считаем, позволит 
своевременно произвести все 
работы по обустройству 
скважин.

Теперь дело за проекти
ровщиками и заказчиком. 
Как только будет •получена 
техническая документация, 
придут в движение буровые 
установки на линии водоза
бора.

В. КУПРИЯНОВ, 
главный инженер Том

ского СУ треста «Вос- 
токбурвод».

Юные друзья милиции
В декабре 1971 года й 

Калтае создан отряд юных 
друзей милиции. В нем 34 
лучших пионера и комсо
мольца школы. На торжест
венной линейке у дружинно

го знамени они поклялись 
быть достойными членами 
отряда ЮДМ. Там же им 
были вручены удостоверения 
и погоны .

Командир отряда — вось

миклассник Николай Егоров. 
Юные друзья милиции сле
дят за выполнением школь
никами режима дня, прово
дят разъяснительную рабо
ту, дежурят в клубе, держат

связь с родителями подро
стков,

Юные друзья милиции 
пользуются уважением сре
ди учащихся. Отряд — хоро
ший помощник учителей.

Н. МЕЖАКОВ, 
старший вожатый Кал- 
тайской школы Томско

го района.

Контролер ОГК. Ему дано право браковать продукцию, 
но с него и большой спрос! Валя Крышалович два года 
назад окончила техническое училище. Сейчас трудится в 
цехе № 7 завода режущих инструментов, учится на ве
чернем отделении приборостроительного техникума.

Фото В. Казанцева.

СООБЩЕНИЯ
ШШШЯШЯШ1/13-ЗП п

Заявление К. Вальдхайма

О ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА

НЬЮ-ЙОРК, 27 мая. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь ООН К. Вальдхайм вы
соко оценил подписанные в 
Москве совместные доку
менты по вопросам ограниче
ния стратегических воору
жений.

В центре внимания миро
вой печати —  подписание в 
Москве советско-американ
ских соглашений об ограни- 

| ченни стратегических воору- 
| жений. Видные государст- 
; венные и общественные дея- 
| тели, обозреватели газет, ра- 
| дно и телевидения характе. 
I ризуют эти соглашения, под- 
: писанные Генеральным сек- 
! ретарем ЦК КПСС Л. И.
| Брежневым и президентом 
! СШ А Р. Никсоном, как со- 
i бытие большого историческо- 
! го значения, как важный 
шаг на пути сдерживания 

I гонки вооружений. Высокую 
I оценку достигнутой между 
; Советским Союзом и СШ А 
! договоренности в этой обла- 
; сти дал генеральный секре- 
[ тарь ООН Вальдхайм, пред- 
i ставители правительств мно- 
| гих государств.
I В статье, озаглавленной 
| «Событие большого значе- 
I ния», польская «Трибуна 
! люду» пишет, что подписан- 
! ные в Москве соглашения—
; конкретный шаг на пути тор- 
I мошения гонки страгетиче- 
[ ских вооружений, за прекра- 
i щениё которой в течение 
i многих лет последовательно 
i ведут борьбу Советский 
! Союз и другие страны социа- 
I диетического содружества.

Подписание этих докумен
тов — акт далеко идущего 
значения, пишет пражская 
«Руде право». Уже сегодня 
они представляют собой важ
ный поворотный пункт на 
пути к улучшению междуна
родной обстановки и обеспе
чению прочного мира— цель, 
за которую Советский Союз 
ведет борьбу, проводя миро
любивый внешнеполитиче
ский курс с самого начала 
своего возникновения.

Лондонская «Таймс», 
французская «Паризьен ли- 
бере», итальянская «Унята» 
и многие другие газеты под
черкивают мысль о том, что 
новые соглашения отвечают 
интересам не только народов 
Советского Союза и СШ А, 
но и интересам мира и без
опасности всех стран. «Под
линно историческим событи
ем» называет «Паризьен ли- 
бере» новые советско-амери
канские соглашения.

«Важный шаг на пути раз
рядки напряженности» — 
так характеризует новые со
глашения газета англййскнх 
коммунистов «Морнинг 
стар». «Соглашения, подпи
санные Л. И. Брежневым и 
Р. Никсоном, — отмечает 
английская «Гардиан», — 
следует рассматривать как 
часть серьезных мер, на
правленных на улучшение

отношений между Востоком 
и Западом».

Многие американские га
зеты указывают сегодня, 
что, судя по переговорам в 
Москве, обе стороны реали
стически оценивают возмож
ные перспективы сотрудни
чества.

Софийские газеты подво
дят итоги визита в Болга
рию кубинской партийно
правительственной делега
ции вр главе с Фиделем Ка
стро. Совместное болгаро
кубинское коммюнике газе
ты публикуют под заголов
ками «Братские отношения, 
всестороннее ■ сотрудничест
во», «Крепнут братские от
ношения».

Многие зарубежные газе
ты освещают закончившую
ся в Женеве XXV сессию 
Всемирной ассамблеи здра
воохранения. Отмечается 
принятая в последний день 
по инициативе советской де
легации резолюция о роли 
Всемирной организации 
здравоохранения в развитии 
координации медицинской 
науки. В ней, в частности, 
указывается на необходи
мость активизировать дея
тельность организации в об
ласти медико-биологических 
исследований.

(ТАСС, 27 мая).

Меня очень обрадовало со
общение о том, что СССР и 
Соединенные Штаты подпи
сали в Москве договор об ог
раничении систем противо
ракетной обороны и времен
ное соглашение о некоторых

мерах в области ограничения 
стратегических наступатель
ных вооружений, заявил 
Вальдхайм. Я очень надеюсь, 
что они станут началом про
цесса, который будет способ
ствовать всеобщему и полно
му разоружению, достиже
ние которого является одной 
из главных целей ООН.

ЗАЯВЛЕНИЕ М. ЛЭЙРДА
НЬЮ-ЙОРК, 29 мая. 

(ТАСС). Министр обороны 
СШ А М. Лэйрд отдал приказ, 
чтобы американская армия 
прекратила строительство 
базы противоракетной оборо
ны в системе «Сейфгард» в 
штате Монтана и временно 
приостановила работы на 
других базах противоракет
ной обороны. «Мы хотим 
действовать с благоразумной 
быстротой, выполняя обяза
тельства, налагаемые на нас 
историческими соглашения
ми об ограничении вооруже
ний», — заявил Лэйрд.

Лэйрд также приказал 
временно приостановить ра
боту над всеми программа
ми научных исследований и 
разработками противоракет
ной обороны, запрещенными 
американо-советским до
говором.

ЛАОС. Народно-освободи
тельная армия Лаоса усили
вает удары по противнику. 
Большие успехи достигнуты 
патриотами в западной ча
сти плато Баловен. Лаосские 
патриоты заняли военную 
базу Банлаонгам в 20 кило
метрах к востоку от Паксе.

НА СНИМКЕ: патриоты
НОАЛ осматривают сбитый 
ими вражеский вертолет.

Фото ВИА— ТАСС.

ВАЖНАЯ ИСТОРИЧЕСКАЯ ВЕХА
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М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы
В одном из писем, опуб

ликованных под общим заго
ловком «Экономическая оби
да... и географическая», рас
сказывалось о трудностях со 
сбытом животноводческой 
продукции в совхозе «Май
ский» Каргасокского района. 
Как сообщил редакции 
первый секретарь Карга
сокского райкома КПСС 
А. Соколов, факты, ука
занные в письме, действи

тельно имели место. По
сле вмешательства район
ного комитета партии в сов
хоз «Майский» была завезе
на тара под масло на всю 
весну. Продукты вывезены в 
Колпашевский мясокомби
нат. Директору Каргасокско
го маслозавода В. П. Шаба
нову предложено установить 
строгий контроль за своевре
менной отправкой тары в 
совхозы.

Скоростной картофелекопатель
серийному производству 

гастных картофелекопа- 
:й «КСТ>1,4» приступил 
i g k t h b  Лндского завода 
.скохозяйственных ма- 

Вродненской области, 
унавесная двухрядная 
:ина может убирать клуб- 
ia всех типах почв со 
юстьто от двух до вось- 
шлометров в час. 
овый картофелекопа- 
> вдвое производитель

нее, чем «КТН-2В». Он ра
ботает в сцепе с трактором 
«Беларусь» и не требует до
полнительного обслужива
ющего персонала. За всеми 
процессами уборки следит 
тракторист.

В этом году коллектив за
вода изготовит 1.200 таких 
машин.

(Корр. ТАСС).
Гродно.

23 мая президент ФРГ 
Г. Хейнеман подписал закон 
о ратификации договора ме
жду ФРГ и СССР и догово
ра между ФРГ и ПНР. Это
му предшествовало одобре
ние их западногерманским 
парламентом. После завер
шения процесса ратифика
ции этих договоров Совет
ским Союзом и Польшей и 
обмена ратификационными 
грамотами они вступят в си
лу.

Мировая общественность, 
печать, государственные дея
тели разных стран мира по 
праву расценивают это собы
тие как важную веху в пос
левоенной истории Европы. 
«Событием исторического 
значения» назвал его премь
ер-министр Дании Е. О. 
Краг. Канцлер ФРГ 
В. Брандт подчеркнул, что 
договоры открыли «новый 
этап в истории Федеративной 
Республики» и вместе с тем 
вносят важный вклад в дело 
разрядки напряженности в 
отношениях между Востоком 
и Западом.

В самом деле, значение 
этих договоров состоит в 
том, что они подводят итого
вую черту под второй ми
ровой войной и закрепляют 
результаты исторической 
победы Советского С ою за1 и 
других участников антигит
леровской коалиции над гер
манским фашизмом. Юриди
чески фиксируя неруши
мость западных границ ПНР 
я границ между ГДР и ФРГ, 
договоры означают пораже
ние тех реваншистских кру
гов в Западной Германии, 
которые все послевоенные 
годы ратовали за пересмотр 
итогов развязанной и проиг
ранной Гитлером войны, за 
новую перекройку политиче
ской карты Европы.

Вместе с тем эти догово

ры открывают новую страни
цу в послевоенной истории 
нашего континента. Они зна
менуют начало важного по
ворота от враждебного про
тивостояния к взаимовыгод
ному, плодотворному сотруд
ничеству всех европейских 
государств.

Наметившиеся сейчас на 
европейском континенте по
ложительные сдвиги явля
ются прежде всего резуль
татом конструктивной миро
любивой политики CoBefcKO- 
го Союза и других стран со
циалистического содружест. 
ва, результатом последова
тельного осуществления про
граммы мира, принятой 
XXIV съездом КПСС. «Ис
ходить из окончательного 
признания территориальных 
изменений, происшедших в 
Европе в результате второй 
мировой войны. Осущест
вить коренной поворот к 
разрядке и миру на этом 
континенте» — этот важный 
пункт советской программы 
мира успешно претворяется 
сейчас в жизнь. Такая поли
тика, отвечающая коренным 
жизненным интересам всех 
народов Европы, нашла са
мую широкую поддержку на 
континенте. Не случайно ра
тификация договоров с одоб
рением встречена как об
щественностью, так и прави
тельствами европейских и 
не только европейских стран. 
После утверждения москов
ского и варшавского догово
ров бундестагом официаль
ный представитель прави
тельства ФРГ Алерс конста
тировал, что «ратификацию 
единодушно приветствуют 
правительства во врем мире» 
и что «договоры, несомнен
но, одобряет подавляющее 
большинство нашего населе
ния».

Столь широкая поддержка

договоров за рубежом и 
мощное движение за рати
фикацию, развернувшееся в 
ФРГ, и предопределили 
одобрение их западногерман
ским парламентом, несмот
ря на упорное, почти двух
летнее, противодействие ре
акционных и реваншистских 
сил. Руководство оппозици
онного блока ХДС-ХСС, 
взявшее на себя явно непо
сильную задачу воспрепят
ствовать вступлению догово
ров в силу, оказалось в поло
жении изоляции как внутри 
страны, так и на междуна
родной арене. Политика са
ботажа договоров потерпела 
крах. В самих оппозицион
ных партиях, широкие круги 
членов которых хотят нор
мализации отношений с со
циалистическими странами, 
началось брожение. В этих 
условиях руководство ХДС- 
ХСС вынуждено было отсту
пить. Оно рекомендовало 
депутатам своей парла
ментской фракции воздер
жаться при голосовании в 
бундестаге законопроекта 
о ратификации договоров в 
СССР и ПНР. Против до
говоров голосовали лишь от
дельные депутаты. В резуль
тате парламент ФРГ утвер
дил, московский и варшав
ский договоры.

После бурных недель ост
рой борьбы вокруг ратифи
кации договоров на Рейне 
наступило относительное за
тишье. Однако оно не пред
вещает спокойствия на поли
тической арене ФРГ в бли
жайшие месяцы. Примирив
шись со - своим поражением' 
в вопросе о договорах, пра
вые круги в руководстве 
ХДС-ХСС отнюдь не отка
зались от планов свалить 
правительство Брандта н 
вернуться к власти. Эти рас
четы они связывают с неус

тойчивым положением, соз
давшимся в боннском1 парла
менте вследствие перехода 
ряда депутатов из правящей 
коалиции в оппозицию. (Ха
рактерная для буржуазной 
«демократии» деталь: пере
бежчиков из одной фракции 
в другую нисколько не сму
щает то обстоятельство, что 
своими действиями они со
вершенно игнорировали Вы
раженную на выборах волю 
избирателей).

Учитывая положение $ 
парламенте, канцлер -Брандт 
после ратификации догово
ров в СССР и ПНР предло
жил оппозиции договориться 
о. проведении досрочных' вы
боров с тем, чтобы дать воз
можность самим избирате
лям сказать свое слово и та
ким путем создать в бунде
стаге «ясное большинство». 
Однако лидеры ХДС-ХСС, 
не без оснований опасаясь, 
что вотум избирателей, в 
большинстве своем поддер
живающих «восточную поли
тику» Брандта, будет дай 
них неблагоприятным, не 
дали положительного ответа 
на это предложение.

Тактика оппозиции состо
ит сейчас в том, чтобы вы
ждать удобный для себя мо
мент и только тогда предпри- 
нять попытку отстранить от 
власти нынешнее правитель
ство социал-демократов и 
свободных демократов. Руко
водители ХДС-ХСС надеются 
использовать в этих целях 
прежде всего трудности и 
осложнения экономического 
характера (рост цен, налогов 
и т. д.).

Однако, какой бы оборот 
ни приняли события на за
падногерманской внутрипо
литической сцене в ближай
шем будущем, Федеративная 
Республика Германии, за

вершив процесс законода
тельного утверждения до
говоров с СССР и ПНР, сде
лала имеющий огромное по
литическое значение выбор 
в пользу признания послево
енных европейских реально
стей, нормализации своих от
ношений с социалистически
ми странами, в пользу поли
тики разрядки и взаимовы
годного сотрудничества, и 
подавляющее большинство 
западных немцев приветст
вуют этот выбор. Например, 
по данным «института Вик- 
керта», который недавно
провел опрос общественного 
мнения в стране, 60 процен
тов опрошенных заявили,
что, по их мнению, «восточ
ные договоры» | означают 
«мир» и открывают путь «к 
взаимопониманию и ослаб
лению напряженности», «к 
улучшению отношений меж
ду Востоком и Западом». И 
только 12 процентов опро
шенных высказались против 
этих договоров.

Правительство Брандта, с 
полным основанием занеся 
ратификацию договоров пар
ламентом ФРГ в свой актив, 
решительно заявило о твер
дом намерении продолжать 
свою восточную политику и 
претворить эти договоры в 
жизнь.

Какие же перспективы 
открывает ратификация до
говоров ФРГ с Советским 
Союзом и Польшей для от
ношений между этими стра
нами, а также для дальней
шего развития событий в Ев
ропе?

Прежде всего, это откры
ло путь к „вступлению в си
лу . заключенного еще в сен
тябре прошлого года четы
рехстороннего соглашения по 
Западному Берлину — со
глашения, которое устранило 

.один из главных очагов на
пряженности и конфликтов 
в послевоенной Европе. Да- 

. лее, это дало зеленый свет 
для вступления в действие 
ряда соглашений, заключен
ных между Г ДБ и ФРГ. и--:

что еще более важно — соз
дало предпосылки для общей 
нормализации и урегулиро
вания отношений между дву
мя германскими государст
вами и, наконец, для приема 
их в Организацию Объеди
ненных Наций.

Установление нормальных 
отношений между ФРГ и со
циалистическими странами 
выгодно обеим сторонам) и в 
экономическом отношении, 
ибо открывает широкие пер
спективы для развития взаи
мовыгодного экономического 
и научно-технического ' сот. 

_ рудничества, Хорошим при
мером этого. Может служить 
парафированное в апреле 

' с. г; в Москве долгосрочное 
соглашение о торговле и 
экономическом сотрудниче
стве между СССР и) ФРГ. 
Наряду с развитием тор
говли обе стороны имеют в 
виду разработку и осуществ
ление крупных совместных 
проектов на основе коопери
рования. . Долгосрочные сов
местные программы намеча
ются как в области разра
ботки сырьевых ресурсов 
(например, природного газа), 
так- и , в области производст- 

. ва промышленных ', изделий 
(в частности; в машинострое
нии, химии).

Исключительно важное 
значение имеет и то, что со
ветско-западногерманский и 
польско - западногерманский 
договоры, закрепляющие 
послевоенные границы,
призваны стать важны
ми звеньями общеевро
пейской системы безопас
ности, создание которой сто
ит сейчас на повестке дня. 
Международные обозревате
ли единодушно признают, 
что вступление в силу этих 
договоров устранило препят
ствия и создало благоприят
ные предпосылки для прове
дения в скором будущем об
щеевропейского . совещания 
по вопросам. безопасности н 
сотрудничества.

В. СЕРОВ.
(ТАСС).
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Стрекочут машинки швей._ 
И все это вместе под ласко
вым майским небом сливает
ся в удивительно гармонич
ную симфонию молодого 
радостного труда.

—  Внимание! — разносит 
радио. — До конца первой 
смены токарей осталось 
двадцать минут...

Еще сосредоточенней ли
ца, еще внимательнее глаза, 
точнее, профессиональнее 
движения. Идет борьба за 
честь рабочей марки — мо
жет быть, самое лучшее со
ревнование из всех возмож
ных на земле.

...Около стендов, на кото
рых выставлены работы 
учащихся, не прекращается 
оживление. Чего тут только 
нет — от макетов, океанских 
кораблей, сделанных учащи
мися Самусьского профтех
училища речного флота, — 
до модных платьев и кофто
чек, сшитых умелыми рука
ми девушек из ГПТУ № 12. 
От сложных радиосхем, со» 
бранных будущими радиоме-

Необычно выглядел в вос
кресенье городской сад. 
Часть его аллей, словно 
специально убравшихся яр
кой молодой зеленью, пре
вратилась в . выставочные за
лы. Другие места стали на
поминать то заводской цех, 
то строительную площадку. 
По ретрансляционной систе
ме слышались слова команд, 
напоминающие о крупных 
спортивных соревнованиях...

Все объяснил кумачовый 
лозунг, протянувшийся че
рез аллею. «Трудом красив 
и славен советский человек», 
Хозяевами сада стали в 
этот первый по-настоящему 
летний день учащиеся про
фессионально - технических 
училищ области —  завтраш
нее пополнение цехов и

строек. Ребята и девчата — 
кто в рабочих спецовках, кто 
в праздничных нарядах, кто 
в спортивной форме, — со
брались сюда на свой тради
ционный, пятый фестиваль.

Главной его частью, так
же по традиции, стали на
чавшиеся после торжествен
ного построения и поднятия 
флага соревнования на луч
шего по профессии.

...Мерно гудит мотор то
карного станка, установлен
ного . тут же, в саду. В бы
стро вращающемся патроне 
зажата поблескивающая . на 
солнце деталь. Над станком 
склонился парень в аккурат
ном рабочем костюме. Из-за 
прозрачного щитка-забрала 
видны внимательные серые 
глаза. Учащийся ГПТУ №  1

Саша Митякбв не отры
вается ни на минуту, хотя 
вокруг стоят друзья и бо
лельщики: строгое жюри 
Засекает время с точностью 
до секунды.

...Невысокая, крепкая де
вушка привычно пластичны
ми движениями наносит ра
створ на кирпичную стенку. 
Время от времени она вы
прямляется и тщательно 
проверяет линейкой качест
во работы. Это Тамара 
Федотова, представительни
ца ГПТУ №  19, скоро ей 
предстоит влиться в армию 
томских строителей.

...НаД своими поющими 
станками склонились заточ
ники токарного и слесарного 
инструмента. Колдуют над 
схемами подключения дви
гателей электромонтеры.

ханиками из шестого и во
семнадцатого технических 
училищ, до соблазнительно
красочной «вкусной» экспо
зиции, предложенной учащи
мися школы кулинарного 
ученичества. Любовно вы-, 
полнен ребятами из ГПТУ 
№  11 макет дома Владими
ра Ильича Ленина в Горках.

Заместитель начальника 
областного управления' про
фессионально. - технического 
образования Борис Борисо
вич Попко подводит меня к; 
одному из стендов, на' кото
ром поблескивают латунны
ми и хромированными^ ча
стями приборы необычной 
конфигурации. -

— В работах наших уча
щихся, — говорит Борис 
Борисович, —  начинают за
нимать заметное место изде

лия-, выполненные по зака
зам а научно-исследователь
ских институтов и лаборато
рий вузов. B.QT это —.....при
боры,. сделанные;, в цервом 
томском училище по заказам 
научно -  исследовательских 
институтов ядерной физики, 
электроники л  автоматики 
при ТПИ.

Беру в руки проспекты, 
лежащие рядом с приборами. 
Да-а... Вот этот цилиндриче
ский прибор —- электроста
тический генератор • с само- 
запуском. А  вот этот, слож
ной конфигурации, со мно
жеством замысловатых де
талей — механизм переме
щения шунта...

—  Понимаете,—  спокой
но объясняет зрителям, па
ренек в белоснежной сороч
ке и темном галстуке,^-Для 
вывода потока электронов из 
микротрона синхротрона 
«Сириус» нужен прибор, ко
торый точно направлял бы 
электронный поток. Такое 
приспособление1 нааывается 
шунт. Мы же сделали удоб
ный для ядерщиков меха
низм перемещения шунта...

Как быстро бежит время! 
Давно ли мы восхищались 
на подобных выставках ак
куратными болтами н гайка
ми, сделанными ребячьими 
руками1 А  вот теперь: мик
ротрон, синхротрон... .Как! 
это не похоже на прежний 
уровень профтехучилищ. Так 
же, как не похож этот под
черкнуто аккуратно одетый 
парень с интеллигентным ли
цом на «ремеслуху» в серых 
ватниках первых послевоен
ных лет...

До самого вечера продол
жался фестиваль. Были на
званы победители конкурсов 
и розданы грамоты, сувени
ры. Получили дипломы побе
дители' спортивных соревно
ваний, что проходили рядом, 
на стадионе «Труд». Отзву
чали песни на открытой 
эстраде — отчитывалась са
модеятельность. Но долго 
еще-плыли над старыми де
ревьями сада мелодии валь
сов и звонкие песни.

Молодость —I это моло
дость.,,

Б. БОРИСОВ.

I -
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РЕПОРТАЖ БРОНЯ РЯ КАБЕЛЯ
На снимке видно, что на 

поверхности металла про
легло несколько трещин.

— Это сфотографирована 
свинцовая оболочка кабеля, 
проложенного в московском 
метро, — говорит Матвей 
Бенцианович Макагон. — В 
эксплуатацию этот кабель 
уже не пригоден. Он разру
шен. Конечно, рассчитан он 
был на более долгий срок 
службы. Но произошло пре
ждевременное старение ме
талла.

В альбоме, который мы 
сейчас перелистываем, 
немало таких снимков. Вот 
оболочка, разрушенная при 
изгибе, вот— при нагреве. 
Долгое время преждевремен
ное старение металла было 
задачей, не поддающейся 
решению. Нередко кабель 
выходил из строя, даже не 
побывав в деле. Он становил
ся непригодным при неосто
рожном обращении, часто 
разрушался при перевозках, 
при прокладке.

Все это объяснялось не
прочностью оболочки. И вот 
Сибирский физико-техниче
ский институт им. В. Д. Куз
нецова при ТГУ предложил 
новый состав сплава для за
щитной оболочки кабеля. Но
вый сплав — результат мно
голетних исследований, про
водившихся в лаборатории 
металлофизики института. 
Еще в 50-х годах здесь заин
тересовались причиной раз
рушения кабельных обо
лочек и делали попытки из
менить ее состав. Привозили 
в лабораторию куски разру
шенного кабеля самого раз
ного применения. Проводили 
многочисленные опыты. Бы
ло установлено,-что трещины 
появляются на границах зе
рен металла. Надо было изы
скивать какие-то добавки, ко
торые бы укрепили эти гра
ницы. Варьировались много
численные составы, комби
нировались 
сочетания.

количественные

Всякий раз новый сплав 
проходил целый ряд испыта
ний: на коррозию, деформа
цию, вибропрочность. Испы
тания проводились тут же, 
в лаборатории. Одно из ее 
помещений можно назвать 
«заводом в миниатюре». На 
каждый вид испытаний здесь 
смонтирована определенная 
установка. Многие установ
ки сделаны самими металло- 
физиками.

И вот наконец многолет
няя работа дала положитель
ный результат. Был создан 
сплав, который отвечал нуж
ным требованиям. В его со
став вошли свинец, сурьма, 
медь н теллур.

После испытаний в лабора
тории были проведены опыт
ные опрессовки на заводе. 
Более 500 тонн кабеля с 
оболочкой из нового состава 
отправились потребителю. 
Сотрудники лаборатории в 
это время были уже частыми

гостями на заводах. Метал
лурги под их наблюдением 
вели плавку, а кабельщики —- 
опрессовку. В Лабораторий 
был разработан Не только со
став металла, но й техноло
гия плавки, которая .была 
предложена заводам.

С применением нового со
става защитной оболочки на
дежность и долговечность ка
беля заметно возросли. Ин
ститут получил авторское 
свидетельство на изобрете
ние, которое нашло широкое 
применение в практике й да
ло значительный экономиче
ский эффект.

I — Мы утверждаем-, — го
ворит заведующий лаборато
рией металлофизики М. Б. 
Макагон, —  что наш кабель 
может служить в два раза 
дольше, чем применяемые 
раньше. Он вполне конкурен
тоспособен на мировом рын
ке. Экономия o f  его внедре
ния составляет около 8 мил
лионов рублей в год. Сейчас 
мы работаем над тем, чтобы 
уменьшить применение свин
ца — дорогостоящего метал
ла и тем самым удешевить 
производство Кабеля.
• Точно такой альбом, как

тот,; который мы просматри
ваем сейчас, побывал недав
но на ВДНХ. В нем приве
дена характеристика нового 
сплава, возможности его 
применения. Все эго иллю
стрируется снимками, под
тверждается цифрами. Рабо
та томских ученых заинте
ресовала многих. В альбоме 
осталось немало лестных от
зывов. Институт получил на 
выставке диплом И степени, 
а трем его сотрудникам бы
ли вручены медали: золотая 
— М. Б. Макагону, две брон
зовые — профессору М. А. 
Большаниной и кандидату 
физико-математический наук 
Т. Ф. Елсуновой.

Получение нового сплава 
имеет большое значение. По 
пятилетнему плану должна 
значительно возрасти энерге
тическая база страны, будут 
введены новые, мощности на 
электростанциях, шагнут но
вые опоры линий электро
передач1. Все это выдвигает 
определенные требования к 
электротехнической промыш
ленности по улучшению каче
ства й повышению долгосроч
ности кабеля.

Н. ИВАНОВА.

Летом, как зимой
Девятого мая впервые в 

Сибири и на Дальнем Восто
ке в Томске были. проведе
ны соревнования по прыж
кам на лыжах с трамплина 
с искусственным покрыти
ем, а 28 мая на этом же 
трамплине состоялись вто
рые соревнования, посвя
щенные 50-летию образова- 

1 ния СССР, в которых, кро
ме лучших спортсменов на
шего города, приняли уча
стие спортсмены из Алма- 
Аты и Новосибирска.

Соревнования носили лич
ный характер и проводились 
для летающих лыжников в 
непривычное для прыжков с 
трамплина время, тем не 
менее фавориты этого муже
ственного и красивого вида 
спорта показали, что и в 
летний период они могут 
продемонстрировать и даль
ние прыжки, и хорошую 
технику.

Тридцать лучших спорт
сменов, а соревнования про
водились по трем возраст
ным группам — мужчины, 
юниоры И юноши старшего 
возраста, — вышли на старт 
этих соревнований. Каждо
му участнику предоставля
лось право совершить три 
зачетных прыжка, из кото
рых два (по сумме очков за

длину и технику исполне
ния) шли в окончательный 
зачет. Многочисленные зри
тели, которые собрались в 
этот теплый майский день 
на трамплине ДСО «Спар
так», стали свидетелями ин
тересной борьбы.

Уже в первой зачетной 
попытке мастер спорта из 
«Динамо» Виктор Варзаров 
прыгнул на 45 метров. На 
47 метров прыгнул мастер 
спорта спартаковец Влади
мир Клименко. Он стал ли
дером соревнований.

Во второй зачетной по
пытке Геннадий Красновей- 
кин прыгнул на 48,5 метра. 
Превысить этот результат 
прыжка не удалось ни одно
му спортсмену, Хотя многие 
участники во второй и треть
ей попытках прыгали за 40 
метров.

По сумме двух попыток 
первое место занял мастер 
спорта Геннадий Красновей- 
кин. Прыгнув на 48,5 и 46,5 
метра, он набрал 221,6 оч
ка,. 4,2 очка проиграл ему 
спартаковец мастер спорта 
Владимир Клименко. Треть
им призером соревнований 
стал мастер спорта из «Ди
намо» Виктор Варзаров —  
207,9 очка.

В группе юниоров силь

нейшим оказался спартако
вец Сергей Загуменов, прыг
нувший на 40 и 42,о метра. 
На втором и третьем местах
__ гости соревнований,
спортсмены из Алма-Аты- 
Александр Пискунов и Ни
колай Ганюков. Среди, юно
шей старшего возраста побе
дителем соревнований стал 
•также спартаковец Алек
сандр Мамонов.

С вводом в строй летнего 
трамплина прыгуны Томска 
получили возможность ^круг
логодичной специальной под
готовки, отработки всех эле
ментов прыжка. В начале 
августа этого года на трам
плине состоятся командные 
соревнования, в , которых 
предполагается участие
спортсменов Урала, Сибири, 
Дальнего Востока и Казах-, 
стана. Интересны эти сорев
нования будут и тем, что в 
них примут участие также 
двоеборцы, которые после 
соревнований на трамплине 
померятся силами в легкоат
летическом кроссе на1 7,5
километра. ___ '

Л. ЛЕЩЕНКО, 
главный судья соревно

ваний.
НА СНИМКЕ: прыгает

Г. К р а с н о в е й к и н .
Фото А . Петрова.

■  ш

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО 
РАЙОННОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Заседание седьмой сессии 
Кировского районного Сове
та депутатов трудящихся 
состоится 1 июня 1972 года 
в 16 часов дня в помещении 
Дома ученых (ул. Советская 
№ 45).

На рассмотрение сессии 
вносятся вопросы:

1. О ходе выполнения ре
шения областного Совета от 
25 февраля 1971 года «О 
двухлетнем плане культурно- 
бытового строительства и 
мерах по его выполнению» 
коллективами электролампо
вого завода, трестов «Томск-

т кино {о la * ж

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Ф е д р а »  —  9, 10-50, 12-40,

14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
« Т р и с т а  спа р та н ц е в»  —  8-35, 
10-30, 12-25, 14-20, 16-15. 18-10.
20-05, 22. Зал кинохроники —  
м уль тсб о р ни к  — 9, 10-10, 11-20, 
12-30, 13-40, 18-05, 21-20. « А л ь 
манах к и н о п уте ш е ств и й »
»  57 -  15-55. «Д а йте  им
ж и т ь »  —  14-50, 19-10, 20-15.
« Т р и с т а  ч е ты р н а д ц а та я »  —  
22-25.

«ОКТЯБРЬ»
«О т е ц  по п р и н у ж д е н и ю » —  

3-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17. 
18-40, 20-20, 22.

«Мое последнее т а н г о »  —
11, 12-50, 14-40, 16-30. 18-20,
20-10. 22. Для детей — м у ль т -  
«Ебориик — 8-50, 9-55.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой з а л — « П о д с о л н у х и »  

ь~Э, 10-55, 12-45. 14-35, 16-25,
38-15, 20-05, 21-55.

Малы й з а л —  «З олотая  п у л я »  
— 8-40, 12-30. 14-25. 16-20, 18-15, 
20-10. 22. Для детей —  «С в и 
с та ть  всех на в е р х»  •— 10-35.

«ПИОНЕР»
«П р и з в а н и е »  •— 9, 10-50, 12-40, 

14-30, 16-20. « Ф а н ф з н -Т ю л ь -
пан* —  18-10, 20-10, 22-10.

«СИБИРЯК»
«П е сн и  м оря»  —  11, 12-40, 

14-20, 16. 17-40, 19-20. 21. Д л я

“*"дйУкР$ьтйы-э'20'
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Д е в у ш н и  из Р о ш ф о р а »  —
17-20 , 19. 21.

КЛУБ
ЗКЕЛЕЗН О ДОРОЖНИКОВ 

«Ц е н а  бы стры х с е к у н д »  —
15. 17, 19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Б о ль ш а я  п р о г у л к а »  —  {два 
серии) —  10, 13, 16, 19.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«П р и клю ч е н и я  О ди ссея»  — .
12. 14. 16, 18. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Последний табор* —  17. 19,
21.

В Т О Р Н И К ,  30 мая 
М О С К В А

15.45. «То было раннею вес» 
ной». Концерт. 16.20. «Шахмат
ная шнола». Класс шахматнс- 
тов-разрядников. «Середина 
игры». Ведет передачу между
народный гроссмейстер А, Ко
тов. 17.20. Новости.

Т О М С К
17.25. «Лето-72, выходной...». 

17.35. «Вестник ЦНТИ». Опытотл 
делятся строители. 18.05. Ново
сти. 18,20. «Слово рабочего». 
Выступает радиомеханик ате
лье № 1 В. А, Борило. 18.35. 
Художественный фильм «Муж
ское лето».

М О С К В А
20.05. Программа передач,

20.10. Беседы о спорте. «Спор
тивная смена». 20.50. «Поэзия в 
годы Великой Отечественной 
войны». (Учебная передача по 
литературе). 21.30. Для юно- 
. шества. «Искатели». Телевизи
онный клуб. 22.00. Новости.
22.10. «Здоровье». Научно-попу
лярная программа. Ведет пе
редачу врач Ю. Белянчикова. 
22.40. Фильм-концерт Эстонско
го телевидения с участием X. 
Салло. 23.30. «Русский романс». 
Романсы А. Аренского. 00.00. 
«Лица друзей». Ведет передачу 
А. Алексин. 01.00. «Время». Ин
формационная программа.

S
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ПРАВИЛА |
пользования газовыми водонагревателями 1

Граждане, строго соблюдайте правила пользова» Щ 
ния газовыми водонагревателями! Нарушая правя- а 
ла, вы подвергаете себя опасности. 3

Перед включением водонагревателя в работу 5
проветрите помещение,; „в котором рн установлен!,; . 1  
Обеспечьте помещение притоком , свежего воздуха, §  
улучшающим условия сгорания газа. . . . .  .3

Не.- закрывайте рещетки вентиляционных каналов, 3
Й где стоят газовые водонагреватели. :

Перед включением! водонагревателя в работу убе- 1
1 дитесь в том, что газовые краны прибора закрыты. 1
£ Перед зажиганием. горелки водонагревателя и §  
3 повторно после ее зажигания обязательно проверь- 1 
Л те наличие тяги в дымоходе. Если пламя спички, §  
§  поднесенной к щели колпака водонагревателя, Не 1 
§  втягивается под колпак, —  тяга плохая-или отсут- 5 
£  ствует. •
= ПРЙ ПЛОХОЙ ТЯГЕ В ДЫМОХОДЕ ПОЛЬЗО- I  
ё  ВАТЬСЯ ВОДОНАГРЕВАТЕЛЕМ ЗАПРЕЩАЕТ- I  
ё  СЯ: ВОЗМОЖНО ОТРАВЛЕНИЕ УГАРНЫМ ГА» §
| з о м .  "  з
= При неудовлетворительной тяге в дымоходе н е-« §
1 медленно прекратите пользование водонагревателем 1 
| и вызовите слесаря службы газового хозяйства. 5
£ Когда водонагреватель вйлючен, периодически 3 
3 наблюдайте за горением газа в горелке. §

По вопросам ремонта, и регулировки водонагрева- ■§ 
§  . телей обращайтесь в службу газового хозяйства по 3  
1 телефону №  2-51-40. 1
£ «Томскоблгаз*. I
Я(1((1тш[гтц111шг!(1тшпгогоигштщтгшптиш1шш1шлшга11шшщнштниие

|цщ|шшшппш111пп11т т 1шп111п11шш1ш11ш1ш1шшшшншшншишшшшпш)г.
ff Томский общественный институт патентоведения 1 
| объявляет прием слушателей йа 1972— 1973 учеб- 3
£ ЕЫЙ год. ; , |

Принимаются члены ВОИР, имеющие высшее и = 
Щ среднее специальное образование, по направлению 3
g  промышленных предприятий, научно-исследователь- |
3  . еких, проектно-конструкторских и учебных органа- з
| заций, 1
§  Срок обучения —  2 года. Обучение вечернее, од- £ 
| но четырехчасовое занятие в. неделю. |
£ После завершения учебы и .защиты дипломной = 
£ работы слушателям выдается диплом и присваивает- §
g  ся квалификация «патентовед ВОИР». ~ 1
§  Прием заявлений-рекомендаций до 1 июля 1972 §
§  года. I |

Поступающие проходят собеседование в облает- | 
s  ном совете ВОИР (пл. Ленина; 6, Дворец труда) в §
§  понедельник и среду с 18 до 19 часов. ~ i

В Т О Р Н И К ,  30 мая

7.34. Обзор последних нзве-' 
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
8.30. «Пионерская зорька». 
0.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Ромаи- 
сы П. И. Чайковского. 9.40, 
К 50-летию образования СССР. 
«В единой семье». Рассказ об 
интернациональном коллекти
ве совхоза «Коломинский». 
19.15. «На полях области. 
19.20. «Рабочее утро». Специ
альный выпуск молодежной 
редакции Томского радио для 
учащихся профтехучилищ. Вы
пуск 17-й. 19.40. Песни моло
дежи, 19.50. Последние изве
стия. •

Городское бюро по трудо
устройству и информации на
селения сообщает, что Том
скому институту автоматизи
рованных систем управления 
н радиоэлектроники срочно 
требуются: старший инспек
тор отдела кадров, имеющий 
опыт работы в вузе на кадро
вой работе, комендант учеб
ного корпуса с предоставле
нием жилплощади, архивари
ус, библиотекарь, квалифи
цированные машинистки, ин

женер по вентиляции, столя
ры — с предоставлением жи
лья, слесари-сантехники, 
лифтеры, уборщицы, кубов- 
щицы, лаборант на кафедру 
химии, садовод, инженер по 
быту, тракторист.

Обращаться: пр. Ленина*. 
151, городское бюро по тру. 
доустройству населения.

Адрес института: г. Томск» 
пр. Ленина, 40, комната. 
№  117, телефон №  2-5.5г75, 
отдел кадров.

Учебный комбинат Томского территориального 
управления строительства производит набор на кур
сы с отрывом от производства по специальности: 

шоферы III класса, машинисты автокранов, 
бульдозеристы, экскаваторщики, мозаичники, шту- 

1 катуры-маляры, бетонщики.
Принятым на курсы выплачивается стипендия в 

размере 7Q рублей в месяц, одинокие обеспечивают- 
. ся общежитием.

Окончившим курсы бетонщиков гарантируется 
предоставление жилой площади в течение- 2 лет по 
договору.

Начало Занятий — 30 мая 1972. года.
За справками обращаться по адресу:
634048. Томск, пер. Фруктовый, 28-а, проезд: 

•троллейбусом №. 2, автобусом № 2, трамваями 
№ №  1, 3 до остановки «Ул. Кулагина», Телефон 
№  4-69-57.

Городскому профессио
нально-техническому .;,адали- 
щу №  19 требуются: масте
ра производственного обуче
ния в группы столяров-плот- 
никрв (оклад 150 рублей в 
месяц) и комендант учебно- 
ГО;,корпуса, ;

Адрес училища: 634021,
Томск, уд* Лебедева, 102.

'Управление «Томскрем- 
ст'рой» сообщает, что участок 
от строящейся базы «Мин- 
монтажспецстроя»  до базы 
«Вторсырья», от железно
дорожного полотна на севе
ро-запад до леса, отведен 
под застройку.

Посадка огородрн запре
щена! ” v  — ■

жилстрой» и «Томскпром- 
строй». Докладчики — И. А. 
Кушнир, Ю. Ф. Главацкнй, 
М. С. Липницкий, В. И. Ел- 
фимов.

.2, Отчет постоянной ко
миссии по социалистической 
з'аконности и охране обще
ственного порядка. Доклад
чик — председатель комис
сии А. А. Волков.

3. Депутатский запрос.
На сессию приглашаются 

руководглели предприятий и 
организаций, председатели 
домовых и квартальных ко
митетов.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что 
вновь созданному управле
нию магистральных нефте
проводов Центральной Си
бири требуются для работы 
в г. Томске, а также в селах 
Молчанове, Парабель, Кар- 

. гасок, Карга, Прохоркино, 
Александровское —  водите
ли гусеничных тракторных 
тягачей, трактористы-буль
дозеристы, машинисты
трубоукладчиков, дипломи
рованные газоэлектросвар- 
щикн, слесари-ремонтники 
трубопровода, экскаватор
щики, шоферы I и II клас
сов, такелажники, электри
ки, автослесари, крановщи
ки.

За справками обращаться:' 
г. Томск, ул .Чуйская, 23, 
проезд трамваем № 2 до ос
тановки «Ул. Артема» или 
троллейбусом №  4 до оста
новки «Чуйская».

Томский химфармзавод 
реализует оборудование: ав
тоцистерну емкостью 20 ку
бометров из нержавеющей 
стали на шасси МАЗ-529В; 
емкость от автозаправщика 
ГАЗ-51 оборудованная, но
вая: дробилки . ДКУ-1 я
ДР-5; станок для закатки 
колпа'чков Ц-551; горизон
тально-фрезерный станок 
6Н81Г; аккумуляторный по
грузчик 4015 грузоподъем
ностью 500 килограммов, 
новый: подъемник!) мачто
вые С-447 грузоподъемно
стью 500 килограммов, но
вые: котел паровой
ММЗ-З/08; трансформатор 
ТМС6/04, проволокошвей
ную машину Б1ПП-5.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Р. Люксембург, 
92, химфармзавод.

ПОГОДА
Сегодня по области ожида

ется переменная облачность, 
по южным районам —- без 
осадков, по остальной те р 
ритории —  кратковременные 
дожди. Ветер западный, 10 
—  15 метров в секунду.  Тем
пература днем —  20— 25, по 
северным районам — 12 — ' 17 
градусов те пла.

В Томске —  переменная об
лачность,  без осадков, ветер 
западный, 10 — 15 метров в 
секунду,  температура дне м —  1 
22 —  24 градуса Tennaj

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский речной порт из
вещает, что в связи со стро
ительством линии электропе
редачи посадка огородов на 
территории, огражденной 
дамбой-автодорогой к ново
му речному порту, и вдоль 
станции Томск-грузовая др 
пер. Ижевский ЗАПРЕ
ЩАЕТСЯ.

Школа рабочей молодежи 
- №  3 объявляет набор уча
щихся на 1972— 1973 учеб
ный год в 5-е —- 11-е -клас
сы очного и заочного отделе
ний.

Запись производится еже
дневно. с 9 до 19 часов; кро
ме субботы и воскресенья.

Для поступления необхо
димы: документ об образо
вании, . направление с ме
ста • работы, заявление.

С 1 июня для поступаю
щих в школе" будут прово
диться дополнительные заня
тия но русскому языку я 
математике.

Адрес школы: т . Томск, 
ул. Гагарина, 27.

Управление карьерами ста
вит в известность, что ‘ Посад
ка картофеля на землях гра
вийного участка (левый, бе
рег Томи, район «Черная 
речка») ЗАПРЕЩАЕТСЯ,

За сохранность самоволь
но высаженного картофеля 
управление карьерами мате
риальной ответственности не 
несет.

Ректорат, партбюро,
местком и .кафедра . граж
данской обороны Томского 
государственного Педагоги
ческого института выражя- 

. ют глубокое , соболезнова
ние начальнику кафедры 
гражданской обороны до
центу Надежде Федоровне 
Катанухпной но поводу 
кончины ее мужа

К А Т А Н У Х И Н А
К о нстанти на Алексеевнгкъ
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